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LE PRÉSIDENT TEBBOUNE L’A AFFIRMÉ, JEUDI DERNIER, À KHENCHELA : 

 
Le Chef de l’Etat, en regardant vers 
l’avenir, et en affirmant sa confiance dans 
la capacité du pays à relever les défis, a 
expliqué qu'il y a une forte volonté 
politique pour poursuivre les réformes 
économiques jusqu'à ce que l'économie 
algérienne atteigne la première ou la 
deuxième place en Afrique…
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L
e tweet incendiaire de Ciot‐
ti, publié jeudi, a suscité une 
vive polémique. Il déclarait : 

«Vous devez tout récupérer, que 
ce soit bon ou mauvais: les cri‐
minels, les délinquants, les 
immigrés illégaux». Une décla‐
ration perçue comme une 
attaque directe contre la com‐
munauté algérienne en France 
et un obstacle aux efforts de 
réconciliation historique entre 
les deux pays. Dans un commu‐
niqué rendu public, le Mouve‐
ment El Bina a réagi avec ferme‐
té, dénonçant ce qu’il considère 
comme une «version renouve‐
lée de l&#39;extrême droite 
française raciste». Selon le parti 
d’Abdelkader Bengrina, cette 
sortie vise à attiser la haine et le 
racisme envers la communauté 
algérienne en France, une com‐
munauté qui a largement 
contribué au pays hôte par ses 
exemples de respect, de réussi‐
te et d’;excellence. Cette sortie 
de LR intervient à un moment 
stratégique, juste avant les élec‐
tions européennes. Le Mouve‐
ment El Bina voit dans cette 
déclaration «une tentative 
désespérée» du parti de capter 

l’attention électorale  pour 
redresser sa chute libre dans les 
sondages, actuellement à 7 %». 
Le président de LR espère ainsi 
obtenir plus de voix et sauver 
son parti, voire son avenir poli‐
tique en déclin. Du côté fran‐
çais, la sortie du président de 
LR n’a pas été unanime. Elle a 
été condamnée à gauche et a 
même divisé en interne chez 
Les Républicains. Beaucoup y 
voient une manœuvre électora‐
liste, mais aussi un coup dur 
pour les relations algéro‐fran‐
çaises déjà fragiles. 
Le Mouvement El Bina souligne 
l’importance de ne pas laisser 
de telles déclarations «racistes» 
et «extrémiste» freiner le pro‐
cessus de réconciliation histo‐
rique. La demande algérienne, 
transmise lundi, portait sur la 
restitution de biens de grande 
valeur symbolique, une initiati‐
ve visant à confirmer les bonnes 
intentions de la partie française 
et à avancer vers un avenir 
meilleur pour les peuples algé‐
rien et français. Cette démarche 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts conjoints pour réussir le 
processus de négociation sur le 

dossier sensible de la période 
coloniale et assumer la respon‐
sabilité historique. 
Le président français Emma‐
nuel Macron a, à plusieurs 
reprises, montré sa volonté de 
travailler sérieusement pour 
corriger les erreurs du passé et 
réparer les préjudices résultant 
des crimes de la colonisation. Le 
parti de Bengrina insiste sur 
l’;importance d’;avancer vers 
une relation fondée sur le res‐
pect mutuel, la réciprocité des 

relations et des intérêts com‐
muns, tout en évitant l’ingéren‐
ce dans les affaires d’autrui. La 
même formation politique est 
déterminée à ne pas laisser ces 
provocations détourner l’Algé‐
rie de son chemin. «La nouvelle 
Algérie, dirigée par le président 
Abdelmadjid Tebboune, avance 
à pas sûrs et rapides pour 
retrouver sa santé institution‐
nelle en restructurant politi‐
quement, économiquement et 
socialement», a déclaré un 

porte‐parole du mouvement. 
«Elle ne prêtera pas attention à 
vous et à vos semblables. » 
Cette affaire met en lumière les 
défis persistants dans les rela‐
tions algéro‐françaises et la 
nécessité d’;un dialogue respec‐
tueux et constructif pour sur‐
monter le passé douloureux. Le 
Mouvement El Bina appelle à 
une réponse sereine et à pour‐
suivre les efforts de réconcilia‐
tion pour le bien des deux 
nations. Oumssia B. 

TWEET DE LR SUR L’ALGÉRIE  

Le Mouvement El Bina fustige 
le discours «raciste» de Ciotti

ACTUALITÉ

LANCEMENT DES ÉPREUVES DU BEM 2024 

Abdelhakim Belabed espère de meilleurs résultats 
Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelkrim Belabed a 
donné hier matin depuis la 
wilaya d’El Tarf, le coup d’envoi 
des épreuves du BEM 2024.  
Belabed, qui a également visité 
des centres d’examen à Annaba 
et à Saïde, a fait savoir, à la mi‐
journée, qu’«aucun incident n’a 
été enregistré, les épreuves ont 
débuté dans d’excellentes 
conditions».  Le ministre, qui se 
veut rassurant sur le contenu 
des épreuves, «limitée aux seuls 
cours donnés en classe», a par 
ailleurs abordé deux dossiers 
importants pour l’avenir de son 
secteur : la réforme «profonde» 
des programmes mais égale‐
ment la loi sur le nouveau «sta‐
tut de l’enseignant». Un texte 
qui tarde à voir le jour.   En effet, 
lors de sa traditionnelle confé‐
rence de presse marquant le 
lancement de l’épreuve de fin 
d’année pour plus de 818 milles 
collégiens, Belabed a fait le 
point sur l’avancement de la 
politique de réforme engagée 
par le secteur. Belabed a confir‐
mé que «la mise en œuvre » de 
la «réforme profonde des pro‐
grammes, préparée depuis près 
de quatre ans, débutera dès la 
prochaine rentrée scolaire. L’al‐
lègement des programmes est 
un de nos objectifs, notamment 
en ce qui concerne le cycle pri‐
maire». Le ministre, qui précise 

qu’«il y aura des changements 
stratégiques, qui seront annon‐
cés en temps voulu», précise 
notamment qu’il s’agira d’amé‐
liorer la qualité globale de l’édu‐
cation. «Dès le conseil des 
ministres du 19 juin 2020, le 
président de la république avait 
donné des orientations précises 
afin que nos programmes édu‐
catifs et pédagogiques soient au 
niveau de ce qui se fait dans les 
pays les plus développés». 
Le calendrier de la réforme 
apparaît en ce sens, comme déjà 
fixé, «nous avons des délais à 
respecter» lance le ministre, «la 
prochaine rentrée verra la mise 
en œuvre d’un certain nombre 
de nouveautés, particulière‐
ment pour la première année du 
cycle primaire». Et dans cette 
logique «d’amélioration 
constante» de la qualité de l’en‐

seignement, le ministre a égale‐
ment espéré, et anticipé, un 
meilleurs taux de réussite pour 
le BEM 2024. L’épreuve, rem‐
portée par 59,16% des collé‐
giens en 2022, puis 60,97% en 
2023, intervient en effet après 
une année scolaire jugée 
«stable». 
«Les indicateurs sont très bons» 
se félicite le ministre, ajoutant 
que 240.000 personnes sont 
aujourd'hui mobilisées pour le 
bon déroulement des trois jours 
d’épreuves. «L’année scolaire a 
été marquée par la stabilité, les 
programmes puis les révisions 
ont été donnés dans les temps 
(…) il me semble, et j’espère que 
les résultats seront à la hauteur 
du travail des enseignants». 
Quant à la date d’annonce des 
résultats, le ministre garde pour 
le moment le silence, il précise 

toutefois que les corrections 
seront lancées dès le 11 juin, 
après la procédure «d’anonymi‐
sation des copies». Par ailleurs, 
et sur un tout autre registre, le 
ministre de l'éducation s'est 
également exprimé hier au sujet 
du projet de réforme du statut 
de l’enseignant. 
Ce chantier de réforme, à l’origi‐
ne, ces derniers mois, d’un mou‐
vement de contestation lancé 
par plusieurs syndicats qui 
réclame d’être associer à son 
élaboration, est «toujours en 
cours» fait savoir le ministre. Le 
report de l’examen du texte en 
Conseil des ministres, a fait 
suite à l’insatisfaction du prési‐
dent de la république, «le Prési‐
dent suit de près le dossier, et il 
n’est pas satisfait de ce qui a été 
présenté jusque‐là». Toutefois, 
le nouveau statut verra bien le 
jour, indique Belabed. Une futu‐
re loi qui «apportera beaucoup 
au système de l’éducation et au 
secteur. Les éducateurs auront 
tout ce qu'ils méritent comme 
défini dans le programme du 
Président». 
 
RESPECTER LE TEMPS 
IMPARTI AUX CANDIDATS 
LORS DES EXAMENS 
OFFICIELS 
Belabed, a insisté, à Annaba, sur 
la nécessité de respecter le 
mode de déroulement des exa‐
mens officiels, et sur le respect 

du temps imparti aux candidats. 
Le ministre, qui s'enquit du 
déroulement des épreuves du 
Brevet d’enseignement moyen 
(BEM), a souligné que le respect 
du temps imparti pour les exa‐
mens représente «un droit des 
élèves et doit, de ce fait, être 
scrupuleusement respecté». Il a 
mis l’accent, à cet égard, sur la 
«nécessité de décacheter les 
enveloppes contenant les sujets 
de l’examen selon le timing du 
code des examens». Belabed a 
relevé, que les «préparatifs de 
cet examen national ont pris en 
compte tous les aspects garan‐
tissant le déroulement normal 
des épreuves», avant de saluer, 
dans le même contexte, «les 
efforts déployés à différents 
niveaux pour réunir les condi‐
tions nécessaires au bon dérou‐
lement de l’examen du BEM qui 
reste», a‐t‐il ajouté, un  impor‐
tant jalon de la réussite, reflé‐
tant la qualité des préparatifs et 
la contribution positive des dif‐
férents partenaires, notamment 
les parents d'élèves, dans l'ac‐
compagnement de leurs 
enfants». S’agissant de l'organi‐
sation de l’examen du BEM, le 
ministre a rappelé que 18 
centres de collecte des copies 
d'examen ont été ouverts le 1er 
juin et que le processus de cor‐
rection débutera le 11 du même 
mois. 

R.K. 

Au moment où le Mouvement El Bina, attendait à une 
réponse rapide et concrète de la France concernant la 
restitution des biens algériens historiques, culturels et 
archivistiques, une déclaration du président du parti 
républicain français, Eric Ciotti, est venue bouleverser 
ce processus délicat…
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L
e président Tebboune affirme, en des 
termes rassurants, qu’« il y avait une 
ferme volonté politique pour 

construire un Etat démocratique et social 
fort, par fidélité aux sacrifices des chou‐
hada et en réponse aux aspirations du 
peuple algérien».  Le chef de l’Etat a souli‐
gné, lors de sa rencontre avec les citoyens 
et les notables de Khenchela, dans le 
cadre de sa visite, jeudi dernier, dans 
cette wilaya, diffusée dimanche dernier 
sur les chaînes télévisées et radiopho‐
niques nationales, que «nous construi‐
rons un Etat démocratique et social fort 
qui consacre le principe de la consulta‐
tion et garantit au peuple une répartition 
équitable des richesses du pays». Le pré‐
sident Tebboune a rappelé les fondamen‐
taux qui cimentent l’autorité de l'Etat 
algérien, à savoir «la cohésion du front 
interne et l'unité du peuple algérien», 
ainsi que le développement «continu de 
l'économie nationale et la force de l'ANP». 
Ces facteurs, a‐t‐il poursuivi, ont eu un 
impact positif sur l'efficacité de la diplo‐
matie algérienne et renforcé sa position 
en faveur des causes justes, à leur tête les 
causes palestinienne et sahraouie, en 
assumant toutes les conséquences qui en 
découlent. Le chef de l’Etat a indiqué que 
«la véritable démocratie commence par 
les Assemblées élues», soulignant à ce 
propos la nécessité de «procéder à la révi‐
sion du découpage administratif de façon 
scientifique et non aléatoire, outre la révi‐
sion des codes communal et de wilaya 
afin de conférer de larges prérogatives 
aux présidents des Assemblées popu‐
laires communales et de wilaya, et la révi‐
sion des capacités financières des com‐
munes». Le président de la République, 
en regardant vers l’avenir, et en affirmant 
sa confiance dans la capacité du pays à 
relever les défis, a expliqué qu'il y a une 
«forte volonté politique pour poursuivre 
les réformes économiques jusqu'à ce que 
l'économie algérienne atteigne la premiè‐
re ou la deuxième place en Afrique, et que 
l'on puisse disposer d'une économie forte 
garantissant la prospérité des citoyens». 
Et d’ajouter : “Le développement auquel 

aspire tout un chacun est celui qui assure 
l'équité entre l'ensemble des régions du 
pays, en comptant sur l'investissement 
national en premier lieu”. Il a révélé que 
les demandes d'investissement national 
«sont en hausse continue et dépassent les 
7 000 demandes». Le chef de l’Etat  a affir‐
mé que «la nouvelle approche écono‐
mique adoptée dans le domaine de l'in‐
vestissement définit les rôles de l'Etat en 
matière de contrôle, d'aide, d'encourage‐
ment et de prise en charge de tous les 
domaines de service», soulignant qu'il 
existe «des dossiers lourds en attente 
d'être traités et de grandes réformes à 
concrétiser, par souci de renforcer l'auto‐
rité de l'Etat». Répondant aux préoccupa‐
tions et aux propositions des notables et 
des citoyens de Khenchela, le président 
de la République a relevé que le program‐
me complémentaire de développement 
dont a bénéficié la wilaya était à même            

d' «éliminer les disparités et de désencla‐
ver cette wilaya». Le président de la 
République s'est engagé à concrétiser la 
plupart des propositions des habitants de 
la wilaya, qui, a‐t‐il dit, "rejoignent les 
efforts des pouvoirs publics visant à 
booster le développement dans cette 
wilaya, à condition que ces projets soient 
soumis à des études de faisabilité appro‐
fondie». Il s'est également engagé à revoir 
la tarification de l'électricité et a donné 
son accord de principe pour la réalisation 
de barrages dans la région, et la création 
d'une annexe universitaire pour l'ensei‐
gnement de la médecine à la prochaine 
rentrée universitaire. Enfin, le président 
de la République s'est engagé à soutenir 
l'équipe de l'USM Khenchela, en facilitant 
la conclusion d'un contrat de sponsoring, 
lui souhaitant plein succès pour la pro‐
chaine saison. 

Y.S. 

LE PRÉSIDENT TEBBOUNE L’A AFFIRMÉ, JEUDI DERNIER, À KHENCHELA : 

«Il y a une ferme volonté politique pour 
construire un Etat démocratique et social fort»

DIVERGENCES ENTRE LES PARTIS FLN, RND, EL MOUSTAKBAL ET EL BINA 

Premières fissures sur le mur de la coalition 
Le Mouvement El Bina de Abdelkader 
Bengrina a décidé, hier, de geler sa parti‐
cipation au groupe politique appelé Coa‐
lition pour l'Algérie, qui comprend 
quatre partis, à savoir le Front de libéra‐
tion nationale, le Rassemblement natio‐
nal démocratique, le Front du futur et le 
Mouvement El Bina. Selon des sources 
bien informées, les représentants du 
Mouvement El Bina présents à la réunion 
du comité des partis de la coalition, qui 
s'est tenue, hier, au siège du Front El 
Moustakbal, à Alger, ont informé les 
autres représentants des partis de la 
décision du mouvement de geler l’adhé‐
sion d’El Bina à la coalition et de sus‐
pendre leur participation à ses activités. 
Une source du parti a confirmé que les 
membres du Mouvement El Bina pré‐
sents n'ont pas explicité outre mesure et 
avec précision les raisons du gel de leur 
adhésion à ladite coalition et n'ont pas 
confirmé leur retrait définitif de la coali‐
tion. De ce fait, il s’agit d’un gel temporai‐
re, et une décision finale sera étudiée lors 
d'une réunion des dirigeants des trois 

partis dans les jours à venir, indique‐t‐
on. Première réaction de la coalition, une 
conférence de presse sera organisée 
aujourd’hui pour annoncer les grandes 
activités du groupe, le calendrier des tra‐
vaux et très certainement les décisions 
liées à l'élection présidentielle. D'autre 
part, le Mouvement El Bina a prévu au 
même moment une réunion à laquelle 
participent un certain nombre de partis 
qui ont soutenu l'annonce du leader du 
mouvement, Abdelkader Bengrina, de 
soutenir une candidature unique, celle 
du président de la République, Abdel‐
madjid Tebboune, pour un second man‐
dat. Ce qui indique que Bengrina veut 
être la locomotive de la coalition du 
deuxième mandat, sous une autre forme, 
ou une autre alliance, quitte à ce que le 
parti active en dehors des partis de la 
coalition. 
Toutefois, il faut planter le décor pour en 
comprendre le contexte. Avant le gel de 
sa participation à la coalition, des conflits 
ont éclaté publiquement entre Bengrina 
et le secrétaire général du Front de libé‐

ration nationale, Abdelkrim Ben Mbarek. 
De toute évidence, pour le FLN, plus 
grand parti en Algérie, majoritaire au 
sein des Assemblées élues, dont principa‐
lement l’Assemblée nationale, il s’agit 
d’une question de prestige, pour ne pas 
dire de leadership, ce qui a constitué la 
pierre d’achoppement avec El Bina, alors 
que Bengrina considérait qu’il était le 
premier à brandir publiquement la can‐
didature du président Tebboune pour un 
second mandat, initiative dont il se 
revendique résolument et ostensible‐
ment.  
Benmbarek avait souligné à deux 
reprises que le vieux parti compte le plus 
grand nombre d’élus et sera la locomoti‐
ve qui dirigera les élections présiden‐
tielles, et de ce fait, n’acceptera pas de 
faire partie des projets des autres. Les 
divergences couvaient depuis plusieurs 
jours, mais, aujourd’hui, elles sont éta‐
lées dans tous leurs détails sur la place 
publique, et ce, à la veille de la convoca‐
tion du corps électoral. 

Fayçal Oukaci 

LE CHEF D’ÉTAT-MAJOR, 
LE GÉNÉRAL D'ARMÉE 

SAID CHANEGRIHA, 
À L'OUVERTURE DU FORUM 
«LA DÉFENSE NATIONALE 

FACE À LA GUERRE 
DES ESPRITS» : 

«NÉCESSITÉ DE FAIRE 
FACE AUX PLANS 

HOSTILES 
À L’ALGÉRIE» 

 
Le général d'armée Saïd Chanegriha, 
chef d'état‐major de l'Armée nationale 
populaire, a supervisé, hier, au Club de 
l'Armée nationale de Beni Messous, 
l'ouverture du Forum national intitulé 
«La défense nationale face à la guerre 
des esprits». Lors de ce Forum, le chef 
d’état‐major de l’ANP s’est encore une 
fois exprimé sur les menées perni‐
cieuses et les machinations qui se tra‐
ment en sous‐sol contre l’Algérie. Dans 
une allocution prononcée à l’ouverture 
des travaux de ce Forum national, le 
chef d’état‐major a mis en avant la 
nécessité de « mobiliser les efforts de 
tous les acteurs pour faire face aux 
plans hostiles visant l’Algérie ». Une 
mobilisation, affirme le général d’ar‐
mée Saïd Chanegriha, seule apte à faire 
réussir «les différents paris de dévelop‐
pement de notre pays». Dans son dis‐
cours à cette occasion, Saïd Chanegriha 
a souligné l'importance du thème du 
forum, qui s’est imposé à la faveur du 
contexte géopolitique international et 
régional caractérisé par la transforma‐
tion des conflits, la complexité des 
crises, la formation des menaces et 
l'imbrication des risques.  Le général 
d’armée a souligné la nécessité de 
réunir les efforts de tous les acteurs 
nationaux afin de faire face efficace‐
ment aux plans hostiles et de rempor‐
ter les différents enjeux de développe‐
ment de l’Algérie. 

I.Med Amine

 Le chef de l’Etat, en regardant vers l’avenir, et en affirmant sa confiance dans la capacité du pays à relever les défis, a expliqué qu'il y a une forte 
volonté politique pour poursuivre les réformes économiques jusqu'à ce que l'économie algérienne atteigne la première ou la deuxième place en Afrique…

ACTUALITÉ
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U
ne délégation ministé‐
rielle, composée du 
ministre de l’Intérieur, 

M. Brahim Merad, et du 
ministre de l’Hydraulique,               
M. Taha Derbal, est arrivée 
hier dans la wilaya de Tiaret 
avec l’objectif de mettre en 
place un plan d’urgence pour 
l’alimentation en eau potable 
de cette wilaya, et ce, confor‐
mément aux instructions du 
Président Tebboune qui a 
ordonné dimanche dernier 
lors d’une réunion du Conseil 
des ministres de résoudre ce 
problème dans un délai de 48 
heures. 
Selon les services de la wilaya 
de Tiaret, les deux ministres 
superviseront au niveau 
d’Aïn Dzairt le projet de réali‐
sation d’un important forage 
qui alimentera la ville de Tia‐
ret en eau potable. Les deux 
ministres recevront égale‐
ment des explications concer‐
nant l’étude pour le transfert 
d’eau potable à partir du 
champ de Adjramia dans la 

commune de Serguin. 
D’autres projets, actuelle‐
ment en cours, pour le renfor‐
cement de l’alimentation en 

eau potable de la ville de Tia‐
ret, seront également inspec‐
tés lors de cette visite. A cette 
occasion, le ministre de l’Inté‐

rieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du ter‐
ritoire a annoncé des solu‐
tions urgentes à la question 
de la fluctuation de l’approvi‐
sionnement en eau potable 
dans la wilaya de Tiaret. 
Dans une déclaration à la 
presse en marge d’une visite 
urgente à Tiaret, le ministre a 
affirmé que ces solutions 
urgentes seront mises en 
œuvre avant les fêtes de l’Aïd 
al‐Adha. 
Le ministre a souligné que 
l’Etat prend en charge cette 
question de manière urgente 
en mobilisant plus de 100 
camions‐citernes aux diffé‐
rentes communes de Tiaret. 
Brahim Merad, accompagné 
du ministre de l’Hydraulique, 
Taha Derbal, a inspecté le 
projet de forage de puits pro‐
fonds qui permettra d’aug‐
menter l’approvisionnement 
en eau potable de la popula‐
tion de Tiaret. R.N. 

ELLE MET EN PLACE UN PLAN D’URGENCE POUR L’ALIMENTATION EN EAU POTABLE 

Une commission ministérielle 
arrive à Tiaret

ACTUALITÉ
SCRARATCH FOR GREENREEN IMPIMPACT 

LESLES ENFENFANTS 
LAURÉURÉATATS MONMONTENENT 

SURSUR LELE PODIUMPODIUM 
 
Les enfants lauréats primés au 
concours «Scratch for green impact», 
l’ont été au cours d’une cérémonie 
organisé dimanche par la start up 
«GreenTech Innovation» avec le 
Conservatoire national des forma-
tions à l’environnement (CNFE), à 
l’hôtel AZ de Zéralda à Alger. La 
ministre de l’Environnement et des 
Energies renouvelables, Fazia Dahleb, 
a salué les efforts de la start up 
«GreenTech Innovation», organisatri-
ce du concours en collaboration avec 
le CNFE, pour sensibiliser et promou-
voir l’adoption des gestes simples, 
quotidiens et écologiques. «Ce 
concours national, unique en son 
genre, a fusionné la numérisation, la 
programmation et l’éducation envi-
ronnementale», relève la ministre. 
L’événement a été organisé à l’occa-
sion de la Journée mondiale de l’envi-
ronnement coïncidant avec le 5 juin, 
célébrée cette année par l’Algérie 
sous le slogan « Le Barrage vert pour 
restaurer les terres, protéger l’envi-
ronnement et garantir la sécurité ali-
mentaire». Dans son allocution,                
Mme Dahleb, citée dans une dépêche 
de l’Aps, explique que son départe-
ment œuvre à la préservation de l’en-
vironnement en mettant particulière-
ment l’accent sur la sensibilisation et 
l’éducation écologique. «Nous saisis-
sons toutes les opportunités qui per-
mettent d’intégrer et impliquer tous 
les segments de la société pour sensi-
biliser les citoyens à l’environnement 
et renforcer le soutien à toutes les ini-
tiatives environnementales à travers 
le pays», précise-t-elle. Elle a insisté 
sur le faiut que le CNFE travaille tout 
au long de l’année à l’éducation et à la 
sensibilisation sur des questions 
environnementales au niveau de tous 
ses clubs. «Aujourd’hui, nous recen-
sons 12 062 clubs, dont 2 500 sont 
déjà équipés alors que 29 000 anima-
teurs ont pu bénéficier de plusieurs 
formations dans l’éducation de l’envi-
ronnement, le reste des clubs seront 
équipés d’ici la fin de l’année», annon-
ce-t-elle. Yacine Guetarni, fondateur 
de «GreenTech Innovation», a présen-
té son entreprise comme une start-up 
qui se préoccupe du réchauffement 
climatique. Selon lui, sa mission 
consiste à promouvoir l’innovation 
verte en accompagnant les étudiants, 
les universités ou les entreprises à 
innover autrement des produits ou 
services, en intégrant les facteurs 
environnementaux durant la phase 
d’innovation avec l’objectif d’avoir un 
impact le plus faible possible sur l’en-
vironnement, via l’utilisation de 
matériaux recyclés pour la réduction 
de l’empreinte carbone. 

R.N. 

PLAN NATIONAL DE DÉVELOPPEMENT AGRICOLE 

La wilaya de Nâama en locomotive 
Une importante rencontre a été 
organisée samedi dernier dans 
la wilaya de Nâama pour parler 
du secteur agricole. A cette occa‐
sion,  le ministère de l’Agricultu‐
re et du Développement rural a 
évoqué un plan national de 
développement agricole qui 
repose sur six filières straté‐
giques : les céréales, les légumi‐
neuses, les plantes sucrières et 
oléagineuses, les semences et le 
lait. Ce plan prévoit également la 

création d’unités de production 
agricole, issues de la restructu‐
ration des fermes pilotes, 
dédiées à la production et au 
développement de filières stra‐
tégiques (légumineuses, multi‐
plication des semences, oléagi‐
neux et arbres résistants), d’une 
superficie arable totale de                  
114 393 ha. Le plan de dévelop‐
pement de l’agriculture straté‐
gique porte aussi sur la carte des 
qualifications agricoles (sol, 

eau) disponibles dans les 
wilayas des Hauts Plateaux step‐
piques, et celles du Sud comme 
El‐Bayadh, Saïda, Béchar, Timi‐
moun, Nâama… Il est aussi ques‐
tion d’exploiter les capacités 
foncières agricoles dans les 
Hauts Pateaux et le Sud, esti‐
mées à 1,5 million d’hectares éli‐
gibles à la valorisation pour atti‐
rer des projets d’investissement 
agricoles et intégrés dans ces 
régions. 

DIPLOMATIE 

ATTAF REÇU PAR LE PRÉSIDENT 
DE LA RÉPUBLIQUE DE CORÉE 

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Commu‐
nauté nationale à l'étranger, 
Ahmed Attaf, a été reçu hier 
à Séoul, par le président de la 
République de Corée, Yoon 
Suk‐yeol, auquel il a trans‐
mis les salutations du prési‐
dent de la République,                      
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ainsi que ses vœux de succès 
pour les travaux du Sommet 
Afrique‐Corée, prévus mardi 
et mercredi, indique un com‐
muniqué du ministère. 
"Dans le cadre de la visite de 
travail qu'il effectue en 
Corée, et à l'occasion d'une 
réception organisée par les 
autorités coréennes, le 
ministre des Affaires étran‐
gères et de la Communauté 
nationale à l'étranger, 
Ahmed Attaf, a été reçu par 

le président de la Répu‐
blique de Corée, Yoon Suk‐
yeol, auquel il a transmis les 
salutations du président de 
la République, M. Abdelma‐
djid Tebboune, ainsi que ses 
vœux de succès pour les tra‐
vaux du Sommet Afrique‐
Corée", lit‐on dans le com‐
muniqué. Le ministre a éga‐
lement eu des entretiens 
bilatéraux avec ses homo‐
logues africains, en l'occur‐
rence le ministre nigérian 
des Affaires étrangères, 
Yusuf Tuggar, le ministre 
namibien des Affaires étran‐
gères, Peya Mushelenga, 
ainsi qu'avec le chargé de la 
gestion du ministre libyen 
des Affaires étrangères, 
Tahar Al‐Baour, a ajouté le 
communiqué. Ces entretiens 
ont porté sur "l'état des rela‐

tions bilatérales liant l'Algé‐
rie à ces pays frères, et les 
perspectives de leur promo‐
tion à la hauteur des aspira‐
tions et ambitions des deux 
parties". "M. Attaf a égale‐
ment évoqué avec ses homo‐
logues la coordination et la 
concertation sur les dévelop‐
pements régionaux et conti‐
nentaux, en sus des prépara‐
tifs pour les prochaines 
échéances dans le cadre de 
l'Union africaine (UA)", 
conclut le communiqué. 

R.N. 

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire a annoncé des solutions urgentes 
à la question de la fluctuation de l’approvisionnement en eau potable dans la wilaya de Tiaret.

FOOTBALL FÉMININ  

RENFORCEMENT 
DE LA COOPÉRATION 
ENTRE L’ALGÉRIE 
ET LA NORVÈGE   
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SON RECORD 
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JUSTICE 

ABDERRACHID TABBI REÇOIT 
LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL 

SUPÉRIEUR DU NOTARIAT 
FRANÇAIS 

Le ministre de la Justice et 
Garde des Sceaux, Abderra‐
chid Tabbi, a reçu, hier, au 
siège de son département, 
Sophie Sabot‐Barcet, prési‐
dente du Conseil supérieur 
du notariat français. L’au‐
dience a porté sur les 
moyens de renforcer la 
coopération entre les insti‐
tutions notariales des deux 
pays, notamment en matière 
de formation et de moderni‐
sation des bureaux de nota‐
riat, conformément à la stra‐
tégie nationale visant à 
numériser tous les services 

publics. Cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre de la 
visite en Algérie de la prési‐
dente du Conseil supérieur 
du notariat français et de la 
délégation qui l’accom‐
pagne, du 2 au 5 juin 2024, 
afin d’activer l’accord de 
coopération entre la 
Chambre nationale des 
notaires et le Conseil supé‐
rieur du notariat français, 
précise un communiqué dif‐
fusé par le ministère de la 
Justice. 
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ÉTATS-UNIS :  
UN ANCIEN AGENT DE LA CIA PLAIDE COUPABLE 
D’ESPIONNAGE POUR LA CHINE 
L’affaire est embarrassan‐
te pour la CIA, agence de 
renseignement la plus 
réputée du monde, qui 
fait face à une fuite vieille 
de plus de vingt ans. 
Alexander Yuk Ching Ma, 
âgé de 71 ans et natif de 
Hong Kong avant d’être 
naturalisé américain, a 
plaidé coupable de                     
« conspiration en vue de 
collecter et délivrer des 
informations sur la défen‐
se nationale » pour la 
Chine, a annoncé vendre‐
di le ministère américain 
de la Justice. 
L’ancien agent a admis 
avoir donné en 2001                   
« une quantité importante 
d’informations classifiées 
sur la défense nationale 
des Etats‐Unis » lors 
d’une rencontre avec 
l’agence de renseigne‐
ment de Shanghai, alors 
qu’il n’était plus employé 
de la CIA depuis douze 
ans. Cette rencontre 
aurait été initiée par un 
autre ancien agent de la 
CIA, originaire de Shan‐
ghai et également natura‐

lisé américain, qui est 
identifié dans le commu‐
niqué du ministère améri‐
cain de la Justice comme   
« co‐conspirateur N° 1 ». 
« Au terme du troisième 
jour » de la rencontre 
dans un hôtel de Hong 
Kong, les agents du ren‐
seignement chinois « ont 
fourni au co‐conspirateur 
N° 1 50.000 dollars en 

espèces, qu’Alexander 
Yuk Ching Ma a comp‐   
tés », précise le communi‐
qué. Les deux hommes           
« ont aussi accepté à ce 
moment‐là de continuer 
d’aider » le service de 
renseignement de Shan‐
ghai. L’ex‐agent de la CIA 
attire toutefois assez vite 
l’attention des enquêteurs 
américains. 
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LA BOURSE D'ALGER SE MET À LA PAGE  
Le projet de digitalisation 
des ordres de Bourse a 
été officiellement lancé 
dimanche par la Commis‐
sion d’organisation et de 
surveillance des opéra‐
tions de Bourse (COSOB) 
au siège de la Banque 
nationale de l’Habitat 
(BNH).    Ses  initiateurs 
estiment que le projet 
dont ile est qustion  vise à 
améliorer l’efficience et 
l’efficacité des transac‐
tions boursières, en ren‐
dant possible l’envoi 
électronique des ordres 
d’achat et de vente à tra‐
vers les intermédiaires 
en opérations de Bourse. 
Il s’inscrit dans le cadre 
de la dynamique que 
connaît le marché finan‐
cier et boursier en Algé‐
rie, concrétisant ainsi 
l’engagement du prési‐

dent de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
quant à la nécessité de 
développer les marchés 
financiers et boursiers 
pour financer l’économie. 
Ce projet s’inscrit égale‐
ment suite aux orienta‐

tions du gouvernement 
visant à généraliser la 
digitalisation dans tous 
les secteurs, notamment 
ceux liés aux services 
financiers et à améliorer 
leur utilisation par les 
citoyens.

AÏN TÉMOUCHENT :  

LE CORPS D’UN JEUNE  
HOMME REPÊCHÉ 

Une équipe de plongeurs relevant des unités de la Protection civile d’Aïn Témou‐
chent a repêché le corps d’un jeune homme qui s’est noyé, avant‐hier dimanche, 

dans une plage de Béni Saf. Le corps de la victime, âgée de 19 ans, a été retrouvé à 

100 mètres du rivage de la plage La Marmite. Placé à la morgue, les services 

concernés sont encore en cours d’identification pour alerter sa famille sur le 

drame qui s’est produit, malheureusement.

PÉKIN ACCUSE LES SERVICES SECRETS BRITANNIQUES D’AVOIR ENRÔLÉ UN COUPLE DE FONCTIONNAIRES CHINOIS COMME ESPIONS 

TENSIONS ENTRE LES SERVICES DE RENSEIGNEMENT CHINOIS ET BRITANNIQUES 
La Chine a accusé hier, les services du rensei‐

gnement britannique d’avoir utilisé deux fonc‐
tionnaires chinois comme espions au profit du 
gouvernement britannique. Dans un communi‐

qué, le ministère chinois de la Sécurité a déclaré 
que l’enquête concernant ces deux fonction‐

naires – un couple marié – se poursuivait, sans 
préciser dans quel(s) service(s) ils étaient 

employés. Pékin et Londres s’accusent mutuel‐

lement depuis des mois d’actes d’espionnage 
mettant en danger leur sécurité nationale res‐
pective. En janvier, les autorités chinoises ont 

rendu publique une affaire dans laquelle le ser‐
vice britannique du renseignement extérieur 
(MI6) aurait utilisé un ressortissant étranger 

pour récolter des secrets et des informations en 
Chine. La Grande‐Bretagne a inculpé en avril 

deux personnes pour avoir fourni à la Chine des 

informations préjudiciables. Elle a aussi inculpé 
le mois dernier trois personnes pour leur aide 
présumée aux activités du service hongkongais 

du renseignement extérieur sur le territoire bri‐
tannique. Dans le communiqué publié lundi, le 
ministère chinois de la Sécurité a indiqué que 

l’un des deux espions présumés, seulement 
dénommé Wang, a étudié en Grande‐Bretagne 
en 2015, une période durant laquelle il a été 

invité à des dîners et visites qu’aurait organisés 
le MI6. Des missions de consultant lui ont été 

offertes, avant que des membres du MI6 lui pro‐
posent de servir le gouvernement britannique, 
avec une rémunération encore plus élevée en 
échange, a dit le ministère. Cet homme aurait 

alors convaincu son épouse de devenir elle aussi 
espionne pour les services du renseignement 

britannique, est‐il ajouté dans le communiqué. 

AGATHE DEMARAIS, DIRECTRICE DE TRAVAUX EN GÉO-ÉCONOMIE 
DU CONSEIL EUROPÉEN POUR LES RELATIONS INTERNATIONALES: 
« L’EUROPE POURRAIT ÊTRE ENGLOUTIE DANS LA RIVALITÉ 
ÉCONOMIQUE ENTRE LA CHINE ET LES ÉTATS-UNIS » 
Les nouveaux droits de 
douane américains sur 
les véhicules électriques 
chinois marquent un 
tournant dans la frag‐
mentation des échanges 

commerciaux, estime 
l’économiste Agathe 
Demarais. 
Les droits de douane de 
100 % sur les véhicules 
électriques chinois, 
annoncés le 14 mai par 
Joe Biden, marquent un 
tournant dans l’escalade 
protectionniste entre les 
Etats‐Unis et la Chine, 
explique Agathe Dema‐
rais, qui dirige les travaux 
en géo‐économie du 
Conseil européen pour 
les relations internatio‐
nales. Elle souligne que 
l’Europe pourrait être la 
perdante du conflit éco‐
nomique qui se dessine. 
Quels effets auront les 
nouvelles mesures améri‐

caines visant les véhi‐
cules électriques, batte‐
ries et équipements pour 
panneaux solaires chinois 
? 
Ces annonces marquent 
un vrai tournant. Jus‐
qu’ici, la stratégie des 
Etats‐Unis était de rédui‐
re leur dépendance éco‐
nomique à l’égard de la 
Chine et de ne pas ali‐
menter les progrès de 
Pékin en matière militai‐
re. Pour cela, ils privilé‐
giaient les sanctions – par 
exemple contre des enti‐
tés liées à l’armée chinoi‐
se – et le contrôle des 
exportations de technolo‐
gies de pointe, comme les 
semi‐conducteurs.

LE DEMI-FONDISTE A REMPORTÉ LA COURSE DU 800 M DE LA 7E ÉTAPE DE LIGUE DE 
DIAMANT, À L’OLYMPIC STADIUM DE STOCKHOLM 

L’ALGÉRIEN SEDJATI RASSURE AVANT LES JO DE PARIS 
Le demi‐fondiste algérien Djamel 
Sedjati a remporté dimanche dernier 
la course du 800 m de la 7e étape de 
Ligue de Diamant, disputée à l’Olym‐
pic Stadium de Stockholm (Suède), 
en établissant la meilleure perfor‐
mance de l’année sur cette distance. 
Le coureur algérien a réalisé un chro‐
no de 1:43.23, devant l’Américain, 
Bryce Hoppel, (1:44.29) et le Botswa‐
nais, Tshepiso Masalela, (1:44.44). 

Sedjati parvient ainsi à établir la 
meilleure performance de l’année sur 
cette distance pour la deuxième fois 
de suite en moins d’une semaine, 
après le meeting d’Ostrava (Répu‐
blique tchèque), disputé le 28 mai 
dernier, au cours duquel il a réalisé 
un temps de 1:43.51. L’autre Algérien 
engagé dans l’épreuve de Stockholm, 
Slimane Moula, a terminé à la 9e et 
dernière place avec un chrono de 

1:48.02. Le meeting de Stockholm 
s’inscrit dans le cadre du programme 
préparatoire, établi par les deux 
internationaux algériens en prévi‐
sion des importantes échéances 
internationales à venir, dont les Jeux 
olympiques JO‐2024 de Paris (26 
juillet‐11 août), pour lesquels ils sont 
tous les deux qualifiés, en compagnie 
de Mohamed Yasser Triki (triple 
saut).

5
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C
ette réunion a abordé la 
possibilité de repren‐
dre, d’élargir ou de pro‐

mouvoir de nouveaux pro‐
duits pour l’export. En effet, 
selon le communiqué officiel, 
le président de la République 
a demandé au gouvernement 
de développer une stratégie 
intégrée pour l’exportation 
des produits algériens. Le 
nombre croissant d’entre‐
prises actives dans ce secteur 
justifie cette initiative. Le pré‐
sident Tebboune a demandé 
aux ministres des Finances, 
de l’Industrie et du Commer‐
ce de préparer une nouvelle 
étude sur la faisabilité et l’ef‐
ficacité de l’exportation de 
certains produits algériens. 
De plus, le président Tebbou‐
ne a souligné que l’encoura‐
gement des exportations par 
l’État vise à soutenir l’écono‐
mie nationale. 
Cela permettrait également 
de fournir une source supplé‐
mentaire de devises fortes et 
d’équilibrer la balance com‐
merciale. 
L’excédent de la production 
de l’industrie agroalimentai‐
re, ainsi que les carburants et 
autres produits, irait donc 
vers l’exportation. Les opéra‐
teurs économiques attendent 
l’autorisation des autorités 
pour reprendre leurs activi‐
tés d’exportation. Ils ont déjà 
enregistré des progrès signi‐
ficatifs en termes de contri‐
bution à l’économie nationale 
et de recettes en devises. Une 
fois l’étude terminée et les 
autorisations accordées, les 
choses pourraient revenir à la 
normale. 
 
Historique 
des interdictions 
d’exportation 
Pour rappel, l’Algérie avait 
interdit l’exportation de tous 
les produits de consomma‐

tion importés. Cela inclut le 
sucre, l’huile, les pâtes, la 
semoule et autres dérivés du 
blé. L’interdiction touchait 
également les légumes secs, 
qui ont connu une crise aiguë 
durant cette période. Le chef 
de l’État avait demandé l’éla‐
boration d’un projet de loi 
criminalisant l’exportation de 
ces produits. 
Cela était juridiquement 
considéré comme un «acte de 
sabotage de l’économie natio‐
nale». Les produits interdits à 
l’époque comprenaient 
toutes sortes de semoule, 
farine, sucre et huiles de soja. 
En plus de ces denrées ali‐
mentaires essentielles, il était 

interdit d’exporter les pâtes 
alimentaires, l’ail et les 
masques. Sami Koli, le DG de 
la régulation et de l’organisa‐
tion des activités commer‐
ciales au ministère du Com‐
merce et de la Promotion des 
exportations, a expliqué la 
décision d’interdire l’expor‐
tation de certains produits 
alimentaires. 
Cela dépendait de matières 
premières importées en devi‐
se et visait à préserver l’inté‐
rêt suprême du pays. Selon 
lui, cette mesure n’était pas 
défavorable aux opérateurs 
économiques mais visait à 
garantir la sécurité alimentai‐
re des citoyens. De nombreux 

pays avaient pris des déci‐
sions similaires en interdi‐
sant l’exportation de 
matières brutes. Aujourd’hui, 
les conditions sont favorables 
pour lever cette interdiction 
sur certains produits.  
Cela permettrait aux opéra‐
teurs industriels nationaux 
d’exporter leur production 
excédentaire. 
Cependant, la possibilité d’in‐
terdire d’autres produits 
actuellement autorisés reste 
envisageable.  
Cela s’explique par l’étude 
sur «la faisabilité et l’efficaci‐
té de l’exportation de certains 
produits algériens»  deman‐
dée par le Chef de l’Etat. 

La crise de la Covid-19 et la rareté de certains produits ne sont plus d’actualité en 2024. Hier, le 
Conseil des ministres a discuté de la mise à jour de la liste des produits éligibles à l’exportation…

PRODUITS ALGÉRIENS INTERDITS À L’EXPORTATION 

Vers la révision de la liste initiale MALDIVES 
L’ENTRÉE AU TERRITOIRE 
INTERDITE AUX 
PERSONNES ISSUES DE 
L'ENTITÉ SIONISTE 

 
 
PALESTINE 
UN GUANTANAMO 
ISRAÉLIEN DANS                       
LE DÉSERT DU NÉGUEV 

 

VOLS VERS NEW YORK 

Le P-DG d’Air Algérie s’exprime 
Plus de trois mois après sa 
nomination à la tête de la com‐
pagnie aérienne nationale, le               
P‐DG d’Air Algérie, en l’occur‐
rence Hamza Benhamouda, 
s’est exprimé sur les projets et 
la stratégie de sa compagnie à 
court, à moyen et à long terme. 
Hamza Benhamouda, le nou‐
veau patron d’Air Algérie, a 
détaillé, lors d’un entretien 
accordé à Echorouk, la situation 
actuelle du transporteur aérien 
national, mais aussi ses projets 
futurs.  
Depuis son arrivée à la tête 
d’Air Algérie, Benhamouda a 
tracé un plan stratégique, qui 
peut s’étaler jusqu’à 2040, per‐
mettant de donner un nouveau 
souffle au pavillon national et 
améliorer ses services dans plu‐
sieurs activités. Dans ce sillage, 
il a évoqué la sécurité des vols 
et des voyageurs, notamment 
en travaillant avec la division 

maintenance d’Air Algérie. Dans 
le cadre de ses efforts, Benha‐
mouda a également parlé de la 
contribution de sa compagnie à 
faire de l’aéroport d’Alger un 
hub international, notamment 

par la mise en place de nou‐
veaux dispositifs d’enregistre‐
ment automatique des passa‐
gers, notamment ceux qui voya‐
gent sans bagages. Mais aussi la 
mise à disposition de ses clients 

des différentes mesures pour 
rendre ce voyage agréable. 
Dans un autre contexte, Air 
Algérie a transporté pendant les 
quatre premiers mois d’Air 
Algérie près de 2 361 189 voya‐
geurs, sur un total de 3 221 456 
sièges disponibles, à cette 
période. Le pavillon national 
prévoit de renforcer ses capaci‐
tés, grâce à la réception des pre‐
miers nouveaux avions de sa 
commande, dès le début de l’an‐
née 2025. D’ailleurs, il compte, 
à long terme, sur l’acquisition 
de 20 autres nouveaux appa‐
reils. Par ailleurs, le patron 
d’Air Algérie a parlé de la posi‐
tion d’Air Algérie sur le marché 
domestique. Le transporteur 
aérien prévoit de s’ouvrir 
davantage sur le Sud algérien, 
avec le renforcement de son 
programme avec 44 nouveaux 
vols. Toujours au sujet du pro‐
gramme aérien, le transporteur 

aérien national étudie toujours 
le projet d’ouverture de nou‐
velles lignes dont celle tant 
attendue au départ de l’aéro‐
port d’Alger vers New York aux 
USA, qui se retrouve toujours en 
phase d’études. Hamza Benha‐
mouda a parlé de la suspension 
de plusieurs vols, justifiée par 
l’indisponibilité des avions 
pour desservir ces routes 
aériennes. Au sujet de l’opéra‐
tion de remboursement des 
billets non utilisés à cause du 
Covid‐19, le P‐DG a fait part de 
44 808 clients remboursés. De 
plus, Benhamouda a parlé, dans 
son interview, de la révision des 
prix d’Air Algérie, notamment à 
destination de la France, où les 
billets connaissent une hausse 
qui atteint parfois les 800 euros 
en été. Il fait savoir que l’offre 
Osra d’Air Algérie se poursuit et 
a fait état d’un total de 571 600 
sièges disponibles.

 

BLBLOCOCAGE DESDES BOVINSVINS 
FRANFRANÇAISAIS PAPAR L'ALL'ALGÉRIEÉRIE 

LALA FRANFRANCE VEUTVEUT 
EMBAREMBARQUERUER                                          

À NOUVEAU DEDES VAVACHEHES 
POURUR L'ALALGÉGÉRIERIE     

 
L'Algérie, officiellement indemne de 
la MHE et auparavant principal ache-
teur des bovins au départ de Sète 
(80% de l'activité en 2022), n'a tou-
jours pas rouvert ses portes. En temps 
normal, le parc de transit des bes-
tiaux voit passer 100 000 bovins et 
quelques dizaines de milliers d'ovins 
par an, selon Laurent Trémoulet, le 
directeur de cet outil appartenant à 
l'interprofession française de la vian-
de bovine, à des exportateurs et des 
transitaires (intermédiaires du fret). 
Le bâtiment, qui peut accueillir plus 
de 1 300 animaux, est désormais le 
plus  souvent désert. «On n'a plus 
qu'un bateau tous les dix jours. Avant, 
c'était entre deux et trois par semai-
ne» regrette Trémoulet. Interrogés 
sur les raisons du blocage, les minis-
tères des Affaires étrangères, de l'Eco-
nomie, de l'Agriculture n'ont pas sou-
haité répondre, une source diploma-
tique française indiquant seulement 
que des «discussions» étaient «en 
cours pour la réouverture du marché 
algérien». Le président du port, Phi-
lippe Malagola, pèse aussi ses mots: 
«Nos amis algériens font le maxi-
mum», avance-t-il. Selon lui, seules 
des «questions administratives, d'or-
ganisation interne» restent en sus-
pens. «Les importateurs algériens 
sont très demandeurs», ajoute-t-il. En 
général, explique Maximin Bonnet, 
agroéconomiste à l'Institut français 
de l'élevage, les envois vers l'Algérie 
«sont assez dynamiques en fin d'an-
née» les bêtes pourraient ainsi être 
engraissées pour le Ramadhan 
(février-mars 2025). D'après lui, la 
fermeture du marché algérien n'a glo-
balement pas empêché les éleveurs 
français d'écouler leurs animaux, en 
raison d'une contraction du cheptel 
européen et d'une demande italienne 
soutenue. Mais les pays hors-UE achè-
tent généralement les bêtes plus cher. 
La réouverture de l'Algérie «va tirer 
les cours vers le haut pour toute la 
filière bovine» française, prédit Lau-
rent Trémoulet, rappelant que la 
crise liée à la MHE est l'un des ter-
reaux de la colère agricole qui a écla-
té cet hiver en France. 

ACTUALITE 
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ARRIVÉE DE PLUS 
DE 9 200 PÈLERINS 

ALGÉRIENS 
À LA MECQUE 

 
 

CONSTANTINE 

SIX MORTS 
DANS UN ACCIDENT 

DE LA ROUTE 
À AIN ABID   

S
elon un communiqué 
de l’alliance, l’OPEP+ 
a annoncé la prolon‐

gation des réductions de 
production pétrolière (2 
millions de barils par jour) 
jusqu’à fin 2025, avec la 
prolongation de la période 
d’évaluation par les trois 
sources indépendantes 
jusqu’à fin novembre 2025, 
pour servir de guide pour 
les niveaux de production 
de référence pour l’année 
2026. La coalition a annon‐
cé une augmentation du 
plafond de production des 
Émirats arabes unis de 300 
000 barils par jour, et cette 
augmentation sera mise en 
œuvre progressivement, 
de janvier 2025 à fin sep‐
tembre 2025. Ces déci‐
sions interviennent après 
un échange de vues entre 
les ministres chargés du 
pétrole et les représen‐
tants des États membres 
de l’OPEP+ sur la situation 
actuelle du marché pétro‐
lier international et les 
perspectives de son déve‐
loppement à court terme. 
Dans un communiqué dis‐
tinct du ministère algérien 
de l’Energie a annoncé 
avoir décidé de prolonger 
la réduction volontaire (la 
réduction de mai 2023) 
jusqu’à fin 2025, avec les 

pays d’Arabie Saoudite, de 
Russie, de Émirats, Koweït, 
Sultanat d’Oman, Irak et 
Kazakhstan. L’alliance 
OPEP+ a confirmé que la 
décision de prolonger les 
réductions de production 
pétrolière jusqu’à la fin de 
2025 intervient à la lumiè‐
re de l’engagement continu 
des États membres à par‐
venir à la stabilité et à la 
durabilité du marché 
pétrolier, et à fournir des 
orientations et une trans‐
parence à long terme au 
marché, et s’inscrivant 
dans une démarche de pru‐
dence, proactive et préven‐

tive. La coalition a réaffir‐
mé le mandat du Comité 
ministériel conjoint de sur‐
veillance pour examiner de 
près les conditions du mar‐
ché pétrolier mondial, les 
niveaux de production 
pétrolière et le niveau de 
conformité à la Déclaration 
de coopération, avec l’aide 
du Comité technique 
conjoint et du Secrétariat 
de l’OPEP. 
Comme prévu, la réunion 
du Comité ministériel 
conjoint de surveillance se 
tient tous les deux mois, 
tandis que la réunion 
ministérielle de l’OPEP+ se 

tient tous les 6 mois. La 
coalition a réaffirmé que le 
Comité accorde au Comité 
ministériel conjoint de sur‐
veillance le pouvoir de 
tenir des réunions supplé‐
mentaires ou de demander 
une réunion ministérielle à 
tout moment pour aborder 
l’évolution du marché, 
lorsque cela est nécessaire. 
La coalition a souligné, en 
outre, l’importance de 
s’engager à respecter plei‐
nement les quotas de pro‐
duction pétrolière et le 
mécanisme de compensa‐
tion. 

M.H. 

L’Algérie et sept pays membres de l’alliance OPEP+ ont décidé de prolonger les réductions 
volontaires de la production pétrolière de 2,2 millions de barils par jour jusqu’à la fin du 
troisième trimestre 2024, tout en prolongeant de 1,6 million de barils la première réduction 
commencée en mai 2023, jusqu’à fin 2025.

OPEP+ 

L’Algérie et sept pays prolongent 
leurs réductions volontaires 
de la production pétrolière

ENTREPRENEURIAT 

414 000 projets de micro-entreprises recensés  
Le dernier bilan de l'Agence nationa‐
le d'appui et de développement de 
l'entrepreneuriat (NESDA) fait état 
de 414.000 projets de micro‐entre‐
prises recensés à ce jour, soit une 
moyenne dépassant les 15.000 pro‐
jets/an, selon le directeur général de 
l'Agence, Bilal Achacha. 
S'exprimant en marge d'une journée 
consultative organisée par l'antenne 
de l'Agence Alger‐Sud en collabora‐
tion avec les autorités locales, consa‐
crée à la présentation de quelques 
expériences réussies dans le domai‐
ne des micro‐entreprises, le Direc‐
teur général a précisé que l'Agence 
avait identifié, après tant d'années 
d'expérience, les points positifs et 
négatifs permettant de construire 
une nouvelle vision. 
Cette vision porte sur la qualité des 
micro‐entreprises en œuvrant, dans 
un premier temps, en coordination 
avec le ministère de l'Enseignement 
supérieur et la Recherche scienti‐
fique, dans le cadre de conventions 
bien définies, à garantir une forma‐
tion de trois semaines aux gérants 
des micro‐entreprises avant la créa‐
tion de l'entreprise. 
La deuxième étape consiste à œuvrer 
avec le ministère de la Formation 

professionnelle au renforcement de 
l'esprit entrepreneurial chez les 
jeunes et à assurer la formation avant 
de s'orienter vers l'Agence. 
La nouvelle vision prévoit, en outre, 
la formation obligatoire au niveau 
des universités et des centres de for‐
mation en sus d'une étude plus effica‐
ce des projets, tout en évaluant l'idée 
du porteur de projet et la rentabilité 
du projet. Il s'agit également de ren‐
forcer le rôle de la femme en matière 
d'entreprenariat et de tirer profit des 
anciennes expériences pour l'élabo‐
ration d'une nouvelle stratégie qui 
tient compte des besoins des entre‐
preneurs pour le développement de 
leurs entreprises et l'augmentation 
des financements à travers un pro‐
gramme spéciale, dira  Achacha.  
Plusieurs programmes seront tracés 
en matière de sous‐traitance tout en 
développant des solutions en faveur 
des micro‐entreprises qui seront éga‐
lement connectés aux grandes entre‐
prises et aux fonds d'investissement, 
en vue d'une meilleure durabilité à 
même de leur permettre d'étendre 
leurs investissements et de se diriger 
vers l'exportation. 
De son côté, le wali délégué de la cir‐
conscription administrative de Bara‐

ki, Bertima Abdelouahab, a affirmé la 
volonté des autorités locales d'ap‐
porter le soutien nécessaire à la 
NESDA en vue d'améliorer le climat 
d'investissement pour les jeunes et 
promouvoir l'expérience des micro‐
entreprises. 
Les Hautes autorités ont donné des 
instructions pour contribuer au 
développement de l'esprit entrepre‐
neurial et de permettre aux jeunes de 
créer des micro‐entreprises 
durables, capables de créer l'emploi 
et contribuer au développement de 
l'économie nationale, a soutenu le 
wali délégué. 
Cette journée a été une occasion pour 
ces gérants d'entreprises réussies, en 
vue de présenter aux cadres de 
l'Agence et aux responsables locaux 
leurs expériences et leurs préoccupa‐
tions majeures. 
Le DG de l'Agence a inspecté, en com‐
pagnie du wali délégué, des échan‐
tillons de différents produits présen‐
tés dans une exposition tenue en 
marge de cette rencontre. Ils ont éga‐
lement regardé un documentaire de 
15 minutes sur les expériences de 
certaines entreprises réussies dans 
différents domaines. 

R.E. 

COCOMPLEXEMPLEXE ELEL HADHADJARAR 

REPRIREPRISE 
DEDE LALA PRPRODUDUCTITION APRÈAPRÈS 

UNUN ARRÊTARRÊT DEDE SIX SEMAINEEMAINES        
 
L'activité de production dans la zone endommagée 
par la panne survenue au complexe sidérurgique 
d’El Hadjar (Annaba) a repris dimanche après‐
midi après un arrêt de six semaines dû à une 
panne du système d’extraction de poussières de 
l'unité PMA (préparation des matières et agglomé‐
rés), survenue le 14 avril dernier, a indiqué le 
directeur général du groupe Sider, Lamine       
Sedrati. 
Le même responsable a précisé à l’agence APS, 
que le système d’extraction de poussière a été 
entièrement rénové dans le cadre d'une opération 
de réparation et de maintenance menée en colla‐
boration avec une équipe techniques spécialisée 
dans les travaux en hauteur et l’Entreprise natio‐
nale de charpente et de chaudronnerie (ENCC), 
filiale du groupe Imetal. La période de rénovation 
du système d’extraction de poussière qui a néces‐
sité la suspension de "l'arrêt de l'activité de pro‐
duction dans la zone endommagée par la panne, 
comprenant le haut fourneau et l'unité PMA, a été 
mise à profit par la direction du complexe pour 
effectuer des travaux de maintenance périodique 
des  équipements industriels dans les différentes 
unités de l'usine afin de résorber le retard causé 
par cette défaillance et permettre au complexe 
d'atteindre ses objectifs de production", dira le 
même responsable. Il a précisé que ces mesures 
procèdent d’une "démarche adoptée par le com‐
plexe Sider pour relever le défi de la rentabilité en 
maintenant les équipements industriels et en 
mobilisant tous les moyens pour améliorer la ges‐
tion de l'activité économique du complexe". Les 
projections de production pour 2024 sont esti‐
mées à 600.000 tonnes des différents produits 
sidérurgiques, à savoir les produits longs et plats, 
le fer à béton, les tubes sans soudure. R.E. 

 
EXPEXPOSITISITIONSNS    

OUVERUVERTURETURE DUDU SALALON 
INTERNINTERNATIONANAL 

DEDE L'IMPIMPORTRT-EXPORTRT 
VERVERS L'AFRIAFRIQUEUE        

 
Le 4e Salon international de l'import‐export vers 
l'Afrique (Afrimpex Algeria Expo 2024), a ouvert 
ses portes, dimanche au Palais des expositions 
(Alger), avec la participation d'exposants locaux et 
de pays africains, représentant plusieurs secteurs 
de production, notamment l'industrie, l'agricultu‐
re, l'agroalimentaire, le transport, la logistique, et 
les différents services. 
Selon les organisateurs, cette édition de 3 jours, 
ayant pour thème "l'Afrique, carrefour du monde", 
constitue un espace d'échange entre différents 
opérateurs économiques et professionnels opé‐
rant dans plusieurs domaines, et une opportunité 
pour examiner les voies de coopération et de par‐
tenariat. L'exposition tend, également, à mettre en 
avant les capacités productives et commerciales 
des opérateurs économiques des différents pays 
africains. Selon la fiche technique de l'exposition, 
les secteurs ciblés à travers l'organisation de cet 
évènement, sont: tous types d'industrie dont celle 
du textile, l'industrie pharmaceutique, l'agroali‐
mentaire, et l'agriculture, notamment l'exporta‐
tion des fruits et légumes, outre le secteur tertiai‐
re, les transports et la logistique. 
L'exposition verra, également, la participation 
d'entreprises et de sociétés activant dans les 
domaines de l'industrie pharmaceutique, du 
transport maritime de marchandises, ainsi que 
des organismes de services, notamment dans le 
domaine des assurances et d'accompagnement 
des exportateurs, outre les représentants d'orga‐
nisations patronales. 
Prendront part à ce salon, des entreprises spécia‐
lisées dans le domaine des matériaux de construc‐
tion et du verre, des produits électroniques, de la 
fabrication de matériel agricole et d'outils d'irriga‐
tion, ainsi que d'autres domaines. 
Le premier jour de ce salon a été marqué par la 
tenue de rencontres bilatérales entre différents 
opérateurs algériens et africains prenant part à ce 
salon. 

R.E./APS 
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L
a récolte de la pomme de 
terre de saison pour la cam‐
pagne agricole 2023/2024 

dans la wilaya d’Aïn Defla «s’an‐
nonce bonne» avec un rende‐
ment moyen avoisinant les 350 
quintaux à l’hectare. En effet, le 
directeur des services agricoles 
par intérim, M’hamed Makrachi, 
a indiqué que le rendement 
moyen enregistré au début de la 
campagne de récolte de la 
pomme de terre de saison a 
atteint les 350 quintaux à l’hec‐
tare pour la pomme de terre de 
consommation et 250 q/hecta‐
re pour la pomme de terre de 
semence, assurant que ces 
chiffres pourraient connaître 
une hausse dans les prochaines 
semaines. M. Makrachi a ajouté 
qu’à la fin du mois de mai, une 
production de près de 500.000 
quintaux de ce produit de large 
consommation a été déjà réali‐
sée depuis le début de la cam‐

pagne, entamée le 20 avril der‐
nier, précisant qu’il s’agit de 
245.000 q de pomme de terre 
de consommation et 250.000 q 
pour la pomme de terre de 
semence. Plus de 1.700 hec‐
tares ont été déjà récoltés 
durant la même période à tra‐
vers la wilaya, a indiqué le 
même responsable, soulignant 
que 700 ha de la surface récol‐
tée a été réservée à la culture de 
la pomme de terre de consom‐
mation et les 1.000 ha concer‐

nent la pomme de terre de 
semence. Une superficie globale 
de 6.000 hectares a été réservée 

à la culture de cette filière 
maraichère durant la campagne 
agricole 2023/2024 à Aïn Defla, 

a‐t‐il fait savoir, ajoutant que la 
pomme de terre de semence 
occupe une surface importante 
avec 4.500 ha, tandis que le 
tubercule destiné à la consom‐
mation s’étend sur 1.500 hec‐
tares seulement. A noter que la 
wilaya d’Aïn Defla dispose 
d’une capacité de stockage sous 
froid qui avoisine les 570.000 
m3, permettant de prendre en 
charge la production locale, 
selon la direction des services 
agricoles. Avec APS

Récolte prometteuse de la pomme 
de terre à Aïn Defla

 BOUMERDÈS : 

La Sûreté de wilaya adopte 
un dispositif sécuritaire «spécial» 

Les services de la Sûreté de la 
wilaya de Boumerdès ont 
«adopté un dispositif sécuritai‐
re spécial » à l’occasion  des 
épreuves du Brevet de l’Ensei‐
gnement moyen, est‐il souligné 
dans un communiqué. Dans ce 
cadre, y est‐il jouté, la sûreté de 
Boumerdes fait état de la 
constitutions de formation de 
sécurité équipées et soutenues 
par tous les moyens matériels 
et logistiques afin de prendre 
en charge  les différentes étapes 
du  processus de cet examen et 
assurer le bon fonctionnement 
de ces dernières dans les 
meilleurs conditions possibles, 
mais aussi la sécurisation des 
49 centres d’examens répartis 
sur le territoire de la wilaya. Les 
éléments de la sûreté de Bou‐
merdes ont déployé un disposi‐
tif sécuritaire qui englobe la 
sécurité du périmètre extérieur 
des centres, comme la circula‐
tion routière pour assurer une 
fluidité du trafic tout  rappelant 
aux automobilistes l’obligation 

du respect  du code de la route, 
notamment devant les centres 
d’examen. Notons que plus de 
800.000 candidats passeront 
l’examen du BEM à partir de ce 
lundi à travers 3.040 centres 
d’examen au niveau national. A 
cette occasion, la DGSN avait 
appelé les usagers de la route et 
les parents d’élèves accompa‐

gnant leurs enfants à « respec‐
ter le code de la route et à éviter 
le stationnement anarchique 
devant les centres d’examens », 
rappelant à ce propos les numé‐
ros verts 1548 et 17, ainsi que 
les plateformes numériques de 
la Sûreté nationale, mises à leur 
disposition. 

R.R. 

Coup d’envoi 
des épreuves 
du BEM 2024 

à Tipasa 
Le coup d’envoi des épreuves 
du BEM 2024 à Tipasa est 
donné hier par le wali, Abou 
Bakr Essedik Boucetta, depuis 
le centre de déroulement 
Malek El Barkani de la commu‐
ne de Menaceur. En tout, la 
wilaya compte 15.395 candi‐
dats, dont la majorité est 
constituée de candidate, soit 
8337 jeunes filles. Sur l’en‐
semble, 15.194 candidats sont 
régulièrement inscrits, alors 
que 200, dont 124 jeunes gar‐
çons, passent les épreuves en 
candidats libres. 

R.R. 

RÉNOVATION DE L’HÔTEL L’ÉTOILE DE BÉJAÏA 
L’hôtel L’Etoile, situé au cœur de Béjaïa, à la 
périphérie de la mythique place du 1er‐
Novembre (ex‐place Gueydon), a rouvert 
ses portes, après une rénovation de plu‐
sieurs mois. Cette infrastructure touris‐
tique est réputée pour avoir accueilli, 10 
ans durant (1931‐1941), un illustre person‐
nage, qui n’est autre que le septième prési‐
dent du Portugal (octobre 1923‐décembre 
1925), l’écrivain et poète Manuel Teixeira 
Gomes. 
 
AU MILIEU D’IMMEUBLES DE TRÈS 
HAUTE FACTURE 
De stature modeste à l’origine avec seule‐
ment 26 chambres, l’établissement a vécu, 
des années durant, presque en situation 
d’abandon. Pourtant, il est localisé au milieu 
d’un ensemble d’immeubles architecturale‐
ment de très haute facture, au contour de la 
plus belle place de Bejaïa, spacieuse et 
grandement ouverte sur le port et la rade. 
De plus, l’hôtel renferme le secret de l’exil 

du président Gomes qui, au‐delà de ses 
anciennes fonctions politiques, avait la 
réputation d’avoir été un homme d’un raffi‐
nement extrême et d’une culture admirable. 
 
LE REPRENEUR N’A PAS SURVÉCU                 
À SON ŒUVRE 
Autant d’atouts censés militer en faveur de 
sa conservation, voire de sa rénovation, 
mais qui n’ont pas intéressé, pour des rai‐
sons encore inexpliquées, les promoteurs 
touristiques locaux. Outre le fait de possé‐
der du caractère, l’hôtel pétille de plus par 
sa dimension historique. Ce n’est qu’en 
2017 qu’un investisseur s’est manifesté 
pour le reprendre en concession auprès de 
la commune et qui, de suite, a mis les 
moyens pour lui rendre sa superbe. «Il l’a 
fait par passion», a souligné Imad, le gérant 
principal de l’établissement, visiblement 
très fier des transformations introduites et 
qui regrette que le repreneur n’ait pas sur‐
vécu à son œuvre, ayant tiré sa révérence il 

y a à peine quelques jours. 
CHAMBRES REMEUBLÉES 
ET RÉÉCLAIRÉES 
L’hôtel, qui compte trois étages, a subi une 
rénovation et une modernisation intégrale. 
Hormis la chambre 13 qu’avait occupée le 
président Gomes, gardée quasiment en 
l’état avec son ameublement et ses rideaux, 
à l’exception du plancher recouvert d’une 
fraîche dalle de sol, toutes les autres 
chambres ont été refaites, remeublées et ré‐
éclairées avec une touche artistique délica‐
te et un décor d’ensemble pour le moins 
somptueux. Un ascenseur, inexistant aupa‐
ravant, est venu renforcer le confort géné‐
ral ainsi qu’une terrasse au‐dessus de l’im‐
meuble qui fait front à la mer au sud, et au 
mont Gouraya au nord, donnant aux clients 
et autres visiteurs des sensations de char‐
me que l’on imagine analogues à celles 
éprouvées par le président Gomes, lequel 
ne tarissait pas d’éloges sur la beauté de la 
ville et de sa région. Avec APS 

LE RÔLE 
DES ASSOCIATIONS 
EN DÉBAT À TIPASA  
 
100 associations se forment 
sur leur rôle dans le dévelop‑
pement local, à Tipasa, avec 
l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC). Cette 
formation, qui s’est déroulée 
récemment  au niveau de la 
salle des délibérations de 
l’APW, porte sur plusieurs 
axes et aspects relatifs à la 
vie associative. La formation 
a été encadrée par des 
experts de l’Observatoire 
dans différents domaines 
ayant trait à la gestion et 
l’organisation du mouve‑
ment associatif. 
En effet, deux interventions 
en plénière ont porté sur les 
thématiques de la démocra‑
tie participative et la plaidoi‑
rie associative, alors que la 
suite des travaux se sont 
déroulés en ateliers. 
Le premier workshop a 
débattu sur la planification 
stratégique, tandis que le 
deuxième s’est focalisé sur 
l’importance de la diversifi‑
cation des sources de finan‑
cement et les règles saines 
de la gestion financière des 
associations.  
Enfin le troisième atelier a 
concerné l’entrepreneuriat 
social. 
La session de formation a été 
ouverte par le secrétaire 
général de l’observatoire 
national de la société civile, 
Salhi Bensalah, en présence 
de Karima Masnouâa, secré‑
taire générale de la wilaya 
de Tipasa.

Plus de 1 700 hectares ont été déjà récoltés durant 
la même période à travers la wilaya, a indiqué le 
même responsable, soulignant que 700 ha de la 
surface récoltée a été réservée à la culture de la 
pomme de terre de consommation et les 1 000 ha 
concernent la pomme de terre de semence.
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE  
Ministère de l'habitat de l'urbanisme et de la ville  

Office de Promotion et de Gestion Immobilière de M'sila  
Numéro Fiscal : 000528056277723  

 
AVIS DES RESULTATS FINAL DU CONCOURS NATIONAL  

RESTREINT  
D'ARCHITECTURE N°02/2024  

POUR L'ETUDE ET SUIVI DE 100 LOGEMENTS PROMOTIONNELS AIDES LPA année 
2019 (80 F3+20 F4) A MʼSILA  

 
conformément aux dispositions de l'article 46 de la loi 23‑12 du 18 moharram 1445 correspondant 
au 05/08/2023 fixant les règles générales relatives au marchés publics et l'articles 12‑2349, du 
décret présidentiel n° 15‑ 247 portant réglementation des marchés publics et des délégations de ser‑
vice public, l'office de promotion et de gestion immobilière coopirative tarek ibn ziad (route alger) 
wilaya de m'sila, informe que dans le cadre du concours national restreint pour la maîtrise d'œuvre 
etude et suivi n°02/2024 d'architecture pour l'etude et suivi de 100 logements promotionnels aides 
de m'sila (année 2019) de resultats final paru dans les quotidiens nationaux : l'express  

 
Les bureaux d'études pré‑sélectionnés pour la deuxième phase sont invités à déposer l'offre tech‑
nique + préstations + l'offre financière au quinzième (15ème) jour à compter de la date de la 1ère 
parrution de cette avi savanı 14:00 h au siège de l'office de Promotion et de Gestion Immobilière 
de M'sila Coopirative Tarek Ibn Ziad (route Alger) wilaya de M'sila.  

L'ouverture des plis de la deuxieme phase est prévue le même jour de dépôt des offres à quatorze 
heurs trente (14:30) au siège de L'OPGI de M'SILA.  
Si la date de dépôt et d'ouverture des offres coïncide avec un jour férié ou un jour de week‑end 
celle‑ci est reportée au jour ouvrable suivant aux mêmes horaires,  
Cette avis est considéré comme invitation aux bureaux d'études pré‑sélécionnés pour assister à 
l'ouverture des plis la deuxieme phase.  

RÉPUBLIQUE ALGERIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE  
Ministère de l'habitat et de L'urbanisme et la ville  

Office De Promotion Et de Gestion  
Immobilier Wilaya De M'sila  
Numéro Fiscal: 000528056077723 

  
AVIS D'ATTRIBUTION PROVISOIRE  

 
Conformément aux dispositions de l'article 46 de la loi 23‐12 du 18 moharram 1445 cor‐

respondant au 05/08/2023 fixant les règles générales relatives au marchés publics et l' articles 12‐
2349, du décret présidentiel n° 15‐247 portant réglementation des marchés publics et des déléga‐
tions de service public,. L'office de Promotion et de Gestion Immobilière Coopirative Tarek Ibn Ziad 
(route Alger) wilaya de M'sila, informe que dans le cadre du concours national restreint pour la maî‐
trise d'œuvre etude et suivi n°09/2024 pour la réalisation de 400 logements publics locatifes à M'si‐
la (programme Ipl de année 2024) paru dans les quotidiens nationaux: akhbar el watane le: 
19/02/2024 et l'express le :19/02/2024 déclare les résultats suivants de :  

Les autres soumissionnaires, sont invités s'ils le souhaitent à se rapprocher des services de L'office de Promo‑
tion et de Gestion Immobilière, coopirative tarek ibn ziad (route alger) wilaya de M'sila, dans un delais de 
trois (03) jours à compter du premier jour de la publication de l'attribution provisoire dans le BOMOP ou dans 
l'un des quotidiens nationaux,pour prendre connaissance des resultats détailles de l'evaluation de leurs offres 
techniques et offre de préstation et financières.  
La commistion des marché de L'office de Promotion et de Gestion Immobilière de M'sila est compétente pour 
l'examen de tout recours des soumissionnaires qui doit être introduit dans un delai de dix (10) jours à comp‑
ter de la premiere parution du present avis dans le BOMOP ou dans l'un des quotidien nationaux.  
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D
ans une allocution pro‐
noncée lors d'une céré‐
monie de distinction 

des lauréats du concours 
national Scratch for green 
impact, Mme Dahleb a indi‐
qué que la transition numé‐
rique était à même d'amélio‐
rer l'utilisation des res‐
sources naturelles, de réduire 
la pollution tout en jouant un 
rôle majeur dans le dévelop‐
pement des infrastructures 
intelligentes, à l'instar des 
villes intelligentes et du 
transport intelligent, d'autant 
que les outils numériques tels 
que les réseaux intelligents et 
les systèmes de gestion des 
chaînes d'approvisionne‐
ments et de logistiques, 
contribuent à la réduction du 
gaspillage d'énergie, à la sim‐
plification des chaînes d'ap‐
provisionnement, et à l'amé‐
lioration de leur utilisation de 
manière réglementée en 
faveur du développement 
durable. Partant de son rôle 
primordial dans la gestion de 
la vie quotidienne, il est impé‐
ratif, estime la ministre, de 
recourir à la numérisation, 
«notamment dans les 
domaines économique, social 
et environnemental». Et 
d'ajouter que la transition 
numérique contribuera à 
accéder, plus efficacement, 
aux informations, à travers 
«l'utilisation des technologies 
pour améliorer la gestion des 
ressources naturelles, notam‐
ment la gestion de l'eau, la 
promotion de l'innovation en 
matière d'énergie renouve‐
lable et de production 
durable». Dans ce contexte, 
Mme Dahleb a rappelé les 
efforts consentis par l'Algérie, 
notamment l'actualisation de 
son arsenal juridique et légis‐
latif, pour la concrétisation de 
la transformation numérique 
sur le terrain, en vue de la 
préservation du patrimoine 
culturel, naturel et environne‐
mental contre toute dégrada‐
tion, en adoptant des 
approches plus modernes et 
durables. Concernant le 

concours national sur Scratch 
for green impact, la ministre a 
fait part de ses encourage‐
ments à cette manifestation, 
qui constitue, selon‐elle, «une 
première du genre, ayant 
regroupé l'éducation environ‐
nementale, la numérisation et 
le langage de programma‐
tion», citant le programme 
tracé par le ministère sur la 
protection de l'environne‐
ment dans le cadre du déve‐
loppement durable, notam‐
ment en ce qui concerne la 
sensibilisation, l'éducation et 
la formation environnemen‐
tale, tout en veillant à réaliser 
ses objectifs à travers l'asso‐
ciation de tous les acteurs des 
différentes catégorie de la 
société. Dans ce cadre, la 
ministre a souligné que parmi 
les objectifs tracés par son 
département ministériel figu‐
raient l'encouragement et 

l'intensification des initiatives 
à même de contribuer à 
conscientiser les générations 
futures quant à l'impératif 
d'adopter des comporte‐
ments coresponsables et de 
renforcer l'esprit de compéti‐
tion en la matière, notamment 
au niveau des écoles, des uni‐
versités et des établissements 
de formation. Mme Dahlab a 
également salué le rôle du 
Conservatoire national des 
formations à l'environnement 
(CNFE), qui élabore et met en 
œuvre chaque année un pro‐
gramme de sensibilisation et 
d'éducation environnementa‐
le destiné aux clubs écolo‐
giques installés au niveau des 
différents établissement édu‐
catifs des trois paliers, au 
nombre de 12 062 clubs, dont 
2 500 clubs équipés et 29 000 
animateurs formés lors de 
sessions de formation en édu‐

cation environnementale. 
Elle a également relevé le rôle 
du CNFE, à travers ses 
annexes au niveau des diffé‐
rentes  wilayas du pays, dans 
la diffusion et la promotion de 
la culture et de la sensibilisa‐
tion environnementales dans 
différents domaines, notam‐
ment chez les enfants et les 
jeunes, en œuvrant à ancrer la 
culture de la protection de 
l'environnement. Pour rap‐
pel, ce concours a été organi‐
sé par la startup Green Tech 
Innovation sous le patronage 
du ministère de l'Environne‐
ment et des Énergies renou‐
velables, qui encourage la 
promotion de la responsabili‐
té environnementale et de 
l'entrepreneuriat, et assure 
l'accompagnement et le suivi 
à travers des actions de coor‐
dination avec les établisse‐
ments sous tutelle.

ENVIRONNEMENT 

L’importance de la numérisation 
pour la réalisation des ODD 

mise en avant
La ministre de l'Environnement et des Energies  renouvelables, Mme Fazia Dahleb, a souligné, dimanche, 
l'importance de la numérisation pour le secteur de l'environnement, notamment les réseaux intelligents et les 
systèmes de gestion des services logistiques, qui permettent de réduire le gaspillage d'énergie et de 
simplifier les chaînes d'approvisionnement en vue de la réalisation des Objectifs du développement durable 
(ODD)…

HADHADJ 2024 

ARRIVARRIVÉE DEDE PLUPLUS 
DEDE 9 200200 PÈLERINPÈLERINS 

ALALGÉGÉRIENRIENS 
À LALA MEMECQCQUEUE 

 
Plus de 9 200 pèlerins algériens 
sont arrivés à La Mecque jusqu'à 
vendredi dernier, a-t-on appris 
auprès de la Mission algérienne du 
Hadj. Le chef adjoint du centre de 
La Mecque, chargé de l'accueil, du 
logement et des déplacements, You-
cef Baroud, a précisé que plus de                 
9 200 pèlerins algériens étaient 
arrivés à La Mecque jusqu'à ven-
dredi, dont 7 310 voyageant avec 
l'Office national du pèlerinage et de 
la omra (ONPO) et 1 958 avec des 
agences de voyages. 
Dix (10) vols sont attendus samedi 
à La Mecque en provenance de 
Médine et de Djeddah, ce qui porte-
ra à 11 336 le nombre de pèlerins 
algériens à La Mecque. Le premier 
vol des pèlerins algériens devant 
accomplir le hadj 1445 de l'Hégire 
(2024) avait quitté l'Aéroport 
international d'Alger Houari-Bou-
mediene vers les Lieux saints, le 20 
mai dernier. 
A noter que 41 300 pèlerins algé-
riens seront accueillis à La Mecque 
cette saison, dont 23 200 pris en 
charge par l'ONPO et 17 200 par des 
agences de voyages. Le transport 
des pèlerins vers les Lieux saints se 
poursuivra à partir de 12 aéroports 
nationaux, à travers 146 vols, dont 
88 opérés par Air Algérie, 43 par 
Saudi Airlines et 15 par Flynas. 

 
COCONSNSTANTINEANTINE 

SIX MORTRTS 
DANDANS UNUN ACCCCIDENTIDENT 

DEDE LALA ROUTEUTE 
À AINAIN ABIDABID     

 
Six (6) personnes sont mortes dans 
un accident de la route survenu 
hier, dans la commune d'Aïn Abid 
(wilaya de Constantine), apprend-
on auprès de la Protection civile. La 
même source a précisé que l'acci-
dent s'est produit sur le chemin de 
wilaya n° 133 dans la zone d'Al-Haj-
jaj, commune et daïra d'Ain Abid, 
suite à une collision suivie d'un 
incendie entre une voiture touris-
tique équipée d'un kit GPL et un 
camion-citerne transportant du 
carburant. 
L'accident a ainsi causé la mort de 6 
personnes qui se trouvaient à bord 
de la voiture, a indiqué la même 
source, soulignant que les corps des 
victimes ont été transférés à la 
morgue de l'hôpital local. De leur 
côté, les services de sécurité ont 
ouvert une enquête afin de déter-
miner les causes de l'accident. 

VICTIME D'UN MALAISE AU LARGE 

Sauvetage et évacuation d'un marin azerbaïdjanais 
Les Garde‐côtes relevant des 
Forces navales ont procédé, 
dimanche dernier, au sauveta‐
ge et à l'évacuation d'un marin 
azerbaïdjanais souffrant d'une 
dyspnée aiguë et d'hyperten‐
sion artérielle, lequel a été 
transféré à l'hôpital public de 
Zeralda pour recevoir les soins 
nécessaires, a indiqué un com‐
muniqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN). 

Dans le cadre des missions 
humanitaires des unités des 
Forces navales concernant le 
sauvetage des vies humaines 
en mer, les éléments des Garde‐
côtes sont intervenus suite à la 
réception, le 2 juin 2024 à 8h 0, 
par le Centre régional des opé‐
rations de surveillance et de 
sauvetage en mer d'Alger rele‐
vant de la 1ère Région militai‐
re, d'un signal de détresse pro‐

venant d'un navire dénommé 
TANARO RIVER battant 
pavillon panaméen, venant 
d'Almeria en Espagne en direc‐
tion de la Turquie, à trois (3) 
milles marins à l'ouest de Bou‐
zaréah, à bord duquel se trou‐
vait un marin de nationalité 
étrangère (azerbaïdjanaise) 
souffrant d'une dyspnée aiguë 
et d'hypertension artérielle, a 
précisé la même source. Immé‐

diatement, et en coordination 
avec le Centre national des opé‐
rations de surveillance et de 
sauvetage du Service national 
des Garde‐côtes relevant des 
Forces navales, l'opération de 
sauvetage et d'évacuation du 
marin a été lancée, en enga‐
geant un hélicoptère AS‐12 
relevant du 560e Escadron des 
hélicoptères de recherche et de 
sauvetage/1ère RM, qui a réus‐

si à sauver et évacuer le marin 
à l'hôpital public de Zeralda 
pour recevoir les soins néces‐
saires, a ajouté la même source. 
Cette opération reflète les 
efforts consentis par les unités 
des Garde‐côtes des Forces 
navales et leur opérationnalité 
à intervenir et apporter l'aide 
en mer pour sauver des vies 
humaines, conclut le commu‐
niqué.

COMPLEXE EL HADJAR 

REPRISE 
DE LA PRODUCTION APRÈS 

UN ARRÊT DE SIX SEMAINES     

 
EXPOSITIONS  

OUVERTURE DU SALON 
INTERNATIONAL 

DE L'IMPORT-EXPORT 
VERS L'AFRIQUE     
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ARRIVÉE DE PLUS 
DE 9 200 PÈLERINS 

ALGÉRIENS 
À LA MECQUE 

 
 

CONSTANTINE 

SIX MORTS 
DANS UN ACCIDENT 

DE LA ROUTE 
À AIN ABID   

S
elon un communiqué 
de l’alliance, l’OPEP+ 
a annoncé la prolon‐

gation des réductions de 
production pétrolière (2 
millions de barils par jour) 
jusqu’à fin 2025, avec la 
prolongation de la période 
d’évaluation par les trois 
sources indépendantes 
jusqu’à fin novembre 2025, 
pour servir de guide pour 
les niveaux de production 
de référence pour l’année 
2026. La coalition a annon‐
cé une augmentation du 
plafond de production des 
Émirats arabes unis de 300 
000 barils par jour, et cette 
augmentation sera mise en 
œuvre progressivement, 
de janvier 2025 à fin sep‐
tembre 2025. Ces déci‐
sions interviennent après 
un échange de vues entre 
les ministres chargés du 
pétrole et les représen‐
tants des États membres 
de l’OPEP+ sur la situation 
actuelle du marché pétro‐
lier international et les 
perspectives de son déve‐
loppement à court terme. 
Dans un communiqué dis‐
tinct du ministère algérien 
de l’Energie a annoncé 
avoir décidé de prolonger 
la réduction volontaire (la 
réduction de mai 2023) 
jusqu’à fin 2025, avec les 

pays d’Arabie Saoudite, de 
Russie, de Émirats, Koweït, 
Sultanat d’Oman, Irak et 
Kazakhstan. L’alliance 
OPEP+ a confirmé que la 
décision de prolonger les 
réductions de production 
pétrolière jusqu’à la fin de 
2025 intervient à la lumiè‐
re de l’engagement continu 
des États membres à par‐
venir à la stabilité et à la 
durabilité du marché 
pétrolier, et à fournir des 
orientations et une trans‐
parence à long terme au 
marché, et s’inscrivant 
dans une démarche de pru‐
dence, proactive et préven‐

tive. La coalition a réaffir‐
mé le mandat du Comité 
ministériel conjoint de sur‐
veillance pour examiner de 
près les conditions du mar‐
ché pétrolier mondial, les 
niveaux de production 
pétrolière et le niveau de 
conformité à la Déclaration 
de coopération, avec l’aide 
du Comité technique 
conjoint et du Secrétariat 
de l’OPEP. 
Comme prévu, la réunion 
du Comité ministériel 
conjoint de surveillance se 
tient tous les deux mois, 
tandis que la réunion 
ministérielle de l’OPEP+ se 

tient tous les 6 mois. La 
coalition a réaffirmé que le 
Comité accorde au Comité 
ministériel conjoint de sur‐
veillance le pouvoir de 
tenir des réunions supplé‐
mentaires ou de demander 
une réunion ministérielle à 
tout moment pour aborder 
l’évolution du marché, 
lorsque cela est nécessaire. 
La coalition a souligné, en 
outre, l’importance de 
s’engager à respecter plei‐
nement les quotas de pro‐
duction pétrolière et le 
mécanisme de compensa‐
tion. 

M.H. 

L’Algérie et sept pays membres de l’alliance OPEP+ ont décidé de prolonger les réductions 
volontaires de la production pétrolière de 2,2 millions de barils par jour jusqu’à la fin du 
troisième trimestre 2024, tout en prolongeant de 1,6 million de barils la première réduction 
commencée en mai 2023, jusqu’à fin 2025.

OPEP+ 

L’Algérie et sept pays prolongent 
leurs réductions volontaires 
de la production pétrolière

ENTREPRENEURIAT 

414 000 projets de micro-entreprises recensés  
Le dernier bilan de l'Agence nationa‐
le d'appui et de développement de 
l'entrepreneuriat (NESDA) fait état 
de 414.000 projets de micro‐entre‐
prises recensés à ce jour, soit une 
moyenne dépassant les 15.000 pro‐
jets/an, selon le directeur général de 
l'Agence, Bilal Achacha. 
S'exprimant en marge d'une journée 
consultative organisée par l'antenne 
de l'Agence Alger‐Sud en collabora‐
tion avec les autorités locales, consa‐
crée à la présentation de quelques 
expériences réussies dans le domai‐
ne des micro‐entreprises, le Direc‐
teur général a précisé que l'Agence 
avait identifié, après tant d'années 
d'expérience, les points positifs et 
négatifs permettant de construire 
une nouvelle vision. 
Cette vision porte sur la qualité des 
micro‐entreprises en œuvrant, dans 
un premier temps, en coordination 
avec le ministère de l'Enseignement 
supérieur et la Recherche scienti‐
fique, dans le cadre de conventions 
bien définies, à garantir une forma‐
tion de trois semaines aux gérants 
des micro‐entreprises avant la créa‐
tion de l'entreprise. 
La deuxième étape consiste à œuvrer 
avec le ministère de la Formation 

professionnelle au renforcement de 
l'esprit entrepreneurial chez les 
jeunes et à assurer la formation avant 
de s'orienter vers l'Agence. 
La nouvelle vision prévoit, en outre, 
la formation obligatoire au niveau 
des universités et des centres de for‐
mation en sus d'une étude plus effica‐
ce des projets, tout en évaluant l'idée 
du porteur de projet et la rentabilité 
du projet. Il s'agit également de ren‐
forcer le rôle de la femme en matière 
d'entreprenariat et de tirer profit des 
anciennes expériences pour l'élabo‐
ration d'une nouvelle stratégie qui 
tient compte des besoins des entre‐
preneurs pour le développement de 
leurs entreprises et l'augmentation 
des financements à travers un pro‐
gramme spéciale, dira  Achacha.  
Plusieurs programmes seront tracés 
en matière de sous‐traitance tout en 
développant des solutions en faveur 
des micro‐entreprises qui seront éga‐
lement connectés aux grandes entre‐
prises et aux fonds d'investissement, 
en vue d'une meilleure durabilité à 
même de leur permettre d'étendre 
leurs investissements et de se diriger 
vers l'exportation. 
De son côté, le wali délégué de la cir‐
conscription administrative de Bara‐

ki, Bertima Abdelouahab, a affirmé la 
volonté des autorités locales d'ap‐
porter le soutien nécessaire à la 
NESDA en vue d'améliorer le climat 
d'investissement pour les jeunes et 
promouvoir l'expérience des micro‐
entreprises. 
Les Hautes autorités ont donné des 
instructions pour contribuer au 
développement de l'esprit entrepre‐
neurial et de permettre aux jeunes de 
créer des micro‐entreprises 
durables, capables de créer l'emploi 
et contribuer au développement de 
l'économie nationale, a soutenu le 
wali délégué. 
Cette journée a été une occasion pour 
ces gérants d'entreprises réussies, en 
vue de présenter aux cadres de 
l'Agence et aux responsables locaux 
leurs expériences et leurs préoccupa‐
tions majeures. 
Le DG de l'Agence a inspecté, en com‐
pagnie du wali délégué, des échan‐
tillons de différents produits présen‐
tés dans une exposition tenue en 
marge de cette rencontre. Ils ont éga‐
lement regardé un documentaire de 
15 minutes sur les expériences de 
certaines entreprises réussies dans 
différents domaines. 

R.E. 

COCOMPLEXEMPLEXE ELEL HADHADJARAR 

REPRIREPRISE 
DEDE LALA PRPRODUDUCTITION APRÈAPRÈS 

UNUN ARRÊTARRÊT DEDE SIX SEMAINEEMAINES        
 
L'activité de production dans la zone endommagée 
par la panne survenue au complexe sidérurgique 
d’El Hadjar (Annaba) a repris dimanche après‐
midi après un arrêt de six semaines dû à une 
panne du système d’extraction de poussières de 
l'unité PMA (préparation des matières et agglomé‐
rés), survenue le 14 avril dernier, a indiqué le 
directeur général du groupe Sider, Lamine       
Sedrati. 
Le même responsable a précisé à l’agence APS, 
que le système d’extraction de poussière a été 
entièrement rénové dans le cadre d'une opération 
de réparation et de maintenance menée en colla‐
boration avec une équipe techniques spécialisée 
dans les travaux en hauteur et l’Entreprise natio‐
nale de charpente et de chaudronnerie (ENCC), 
filiale du groupe Imetal. La période de rénovation 
du système d’extraction de poussière qui a néces‐
sité la suspension de "l'arrêt de l'activité de pro‐
duction dans la zone endommagée par la panne, 
comprenant le haut fourneau et l'unité PMA, a été 
mise à profit par la direction du complexe pour 
effectuer des travaux de maintenance périodique 
des  équipements industriels dans les différentes 
unités de l'usine afin de résorber le retard causé 
par cette défaillance et permettre au complexe 
d'atteindre ses objectifs de production", dira le 
même responsable. Il a précisé que ces mesures 
procèdent d’une "démarche adoptée par le com‐
plexe Sider pour relever le défi de la rentabilité en 
maintenant les équipements industriels et en 
mobilisant tous les moyens pour améliorer la ges‐
tion de l'activité économique du complexe". Les 
projections de production pour 2024 sont esti‐
mées à 600.000 tonnes des différents produits 
sidérurgiques, à savoir les produits longs et plats, 
le fer à béton, les tubes sans soudure. R.E. 

 
EXPEXPOSITISITIONSNS    

OUVERUVERTURETURE DUDU SALALON 
INTERNINTERNATIONANAL 

DEDE L'IMPIMPORTRT-EXPORTRT 
VERVERS L'AFRIAFRIQUEUE        

 
Le 4e Salon international de l'import‐export vers 
l'Afrique (Afrimpex Algeria Expo 2024), a ouvert 
ses portes, dimanche au Palais des expositions 
(Alger), avec la participation d'exposants locaux et 
de pays africains, représentant plusieurs secteurs 
de production, notamment l'industrie, l'agricultu‐
re, l'agroalimentaire, le transport, la logistique, et 
les différents services. 
Selon les organisateurs, cette édition de 3 jours, 
ayant pour thème "l'Afrique, carrefour du monde", 
constitue un espace d'échange entre différents 
opérateurs économiques et professionnels opé‐
rant dans plusieurs domaines, et une opportunité 
pour examiner les voies de coopération et de par‐
tenariat. L'exposition tend, également, à mettre en 
avant les capacités productives et commerciales 
des opérateurs économiques des différents pays 
africains. Selon la fiche technique de l'exposition, 
les secteurs ciblés à travers l'organisation de cet 
évènement, sont: tous types d'industrie dont celle 
du textile, l'industrie pharmaceutique, l'agroali‐
mentaire, et l'agriculture, notamment l'exporta‐
tion des fruits et légumes, outre le secteur tertiai‐
re, les transports et la logistique. 
L'exposition verra, également, la participation 
d'entreprises et de sociétés activant dans les 
domaines de l'industrie pharmaceutique, du 
transport maritime de marchandises, ainsi que 
des organismes de services, notamment dans le 
domaine des assurances et d'accompagnement 
des exportateurs, outre les représentants d'orga‐
nisations patronales. 
Prendront part à ce salon, des entreprises spécia‐
lisées dans le domaine des matériaux de construc‐
tion et du verre, des produits électroniques, de la 
fabrication de matériel agricole et d'outils d'irriga‐
tion, ainsi que d'autres domaines. 
Le premier jour de ce salon a été marqué par la 
tenue de rencontres bilatérales entre différents 
opérateurs algériens et africains prenant part à ce 
salon. 

R.E./APS 
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S
i les intellectuels leur 
reconnaissent un rôle, il 
est souvent minimisé, et 

le citoyen lambda reste gran-
dement ignorant de ce millé-
naire où la langue arabe était 
la langue de la civilisation, et 
l'islam le lien entre ces 
hommes qui ont dominé le 
monde des sciences et des 
lettres. Mathématiques, 
astronomie, physique, chi-
mie, médecine, littérature, et 
bien d'autres encore furent 
développées avec ardeur par 
des hommes tels qu'Aver-
roès, al-Khawarizmi ou enco-
re Avicenne. Cette histoire 
mal aimée jusqu'à nos jours, 
Gustave Le Bon l'a consacrée 
dès 1900 avec La civilisation 
des Arabes, où il fait un expo-
sé passionnant des contribu-
tions des Arabes aux savoirs 
de l'humanité. Avec un talent 
indéniable de vulgarisation, 
Gustave Le Bon redonne vie à 
ce millénaire doré, et réhabi-
lite les Arabes dans l'histoire, 
ce qui n'est pas chose super-
flue, même cent ans après. 
Admirateur de la civilisation 
arabe, Gustave Le Bon y 
consacre un ouvrage composé 
de six tomes. Il a présenté les 
apports des Arabes au patri-
moine universel ; cet ouvrage 
ne fait pas que traiter ou réci-
ter l’histoire des empires 
arabes ; leurs victoires ou 
leurs défaites. Il va au-delà, en 

remettant les pendules à 
l’heure de l’objectivité et de 
l’impartialité. Les Arabes, 
leur histoire, les différents 
aspects de leur civilisation, 
leur apport au développe-
ment des sciences, des arts et 
des lettres, autant de thèmes 
traités par l’auteur, avec ce 
souci de battre en brèche de 
nombreux clichés, dénigre-
ments et autres littératures 
tendancieuses.  Gustave Le 
Bon, médecin et sociologue 
français, il est surtout connu 
pour son intérêt pour les 
comportements collectifs. Les 
analyses de G. Le Bon ont 
connu un grand succès chez 
certains leaders politiques                  
(la Psychologie des foules, 
1895). Il est également connu 
pour son intérêt pour la civili-
sation arabe et l’islam, qu’il a 
montré dans son livre La civi-
lisation des Arabes. Ce livre, 
qui est l’ouvrage européen le 
plus influent sur le sujet des 
nationalismes du Moyen-
Orient, était bien connu dans 
les salons intellectuels de 
Beyrouth et de Damas au 
début du siècle pour l’argu-
ment de son auteur selon 
lequel les Arabes possé-
daient un génie spécial, 
manifeste dans l’islam pri-
mitif mais ensuite obscurci 
par les accrétions perses et 
turques.  

I.Med Amine

CULTURE

OUVERTURE À ALGER DU 5E FESTIVAL DE WILAYA 
DE LA CHANSON ANDALOUSE DE JEUNESSE 
A l’ombre des "Couleurs El 

Andalous"  

Le 5e Festival de wilaya de la 
chanson andalouse de jeunes‐
se, prévu du 23 au 30 mars, 
s’est ouvert samedi à Alger, 
devant un public nombreux. 
Accueilli au Centre culturel 
Mohamed‐Aissa‐Messaoudi d’Hus‐
sein Dey, le 5e Festival de 
wilaya de la chanson andalouse 
de jeunesse est organisé par 
l’association culturelle "Alwane 
El Andalous", sous l’égide du 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports et la wilaya d’Alger. 
En présence de responsables 
locaux et leurs invités de diffé‐
rentes Institutions officielles, le 
public, venu en nombre, a pu 
apprécier, trois heures durant, 
une prestation pleine brillam‐
ment rendue par un orchestre 
mixte dans lequel les trois 
écoles de cette musique savan‐
te, "Gharnati", "Sanâa" et 
"Malouf", étaient représentées, 
sous la direction de la chanteu‐
se Nadia Ould Moussa et de 
Nawel Fekhardji, au violon, 
présidente de l’association, 
"Alwane El Andalous", organi‐
satrice de l’événement. 
Dans l’élan de célébration du 

dixième anniversaire de créa‐
tion de l’association, "Alwane 
El Andalous", le Commissaire 
du 5e Festival wilayal de la 
chanson andalouse de jeunes‐
se, Larbi Makhlouf et son assis‐
tante, Nesrine Hassen‐Khodja, 
ont concocté un programme 
riche et diversifié, fait de pièces 
classiques dans le genre Hawzi, 
Aroubi, M’dih et H’raoui, ouvert 
avec les sonorités autochtones 
de la troupe Zorna "Tchougal", 
élève de Boualem Titiche. 
Les interprètes, Nadia Ould 
Moussa, Khalil Tlemçani, 
Soraya Sbiri, Zakia Kara Terki, 
Kenza Hamouni, Lina Ihaniche‐
ne et Houssem‐Eddine Zitouni, 
se sont ensuite relayées pour 
enchanter le public présent 
avec un répertoire prolifique 
qui a mis en valeur les grands 
classiques de la chanson anda‐
louse dans ses trois variantes 
régionales de l’Ouest, du Centre 
et de l’Est algériens. 
Dans une ambiance de grands 
soirs, agrémentée de belles 
variations modales et ryth‐
miques, les voix présentes et 
étoffées des sopranos et des  

 
ténors ont entonné, entre 
autres pièces, "El qelb bet sali", 
"Djet mâakoum djet", "Ya dow 
aâyani", "Allahouma salli wa 
sellem âla", "Bellahi ya hama‐
ni", "Yal’werchane" et "Ya bent 
bladi. Dans des atmosphères 
empreintes de convivialité, le 
public a apprécié le travail aca‐
démique auquel se livre régu‐
lièrement l’association "Alwa‐
ne El Andalous", qui, au‐delà de 
son riche répertoire de grande 
école, "perpétue l’élan forma‐
teur de Abderrezak Fekhardji 
(1911‐1984) qui a veillé durant 
toute sa vie à la pérennité de la 
musique andalouse, non seule 
ment par la pratique et la trans 

 
mission ininterrompues, mais 
aussi et surtout par la création 
de l’association culturelle +El 
Fakhardjia+, berceau de 
nombre de chanteurs devenus 
aujourd’hui célèbres", a rappe‐
lé sa petite fille, Nawel 
Fekhardji. "La préservation, la 
promotion et la transmission 
de la musique andalouse 
demeure un des principaux 
vecteurs de l’association 
"Alwane El Andalous", qui 
compte dans ses effectifs pas 
moins de quatre générations de 
musiciens, parmi lesquels la 
très jeune chanteuse, Chahira 
Lyria Fekhardji et le plus jeune  
"métronome" de l’orchestre, 
Mohamed Mehdi (13 ans) aux  

 
bongos", a encore rappelé la 
présidente de l’association. 
Sous les applaudissements 
nourris du public, des hom‐
mages ont enfin, été rendus aux 
interprètes‐solistes, par la pré‐
sidente de l’association "Alwa‐
ne El Andalous", le commissai‐
re du festival et les représen‐
tants locaux et d’institutions 
officielles. Le 5e Festival 
wilayal de la chanson andalou‐
se de jeunesse se poursuit avec 
la double prestation prévue 
dimanche, des Orchestres, du 
Centre culturel Mohamed 
Aissa‐ Messaoudi d’Hussein 
Dey et de la Maison de Jeunes 
Hassen El Hassani de Bouze‐
réah. 

I.Med.

GRANDEUR DE L’ISLAM EN MATHÉMATIQUES, ASTRONOMIE, PHYSIQUE, CHIMIE, MÉDECINE ET LITTÉRATURE 

«LA CIVILISATION DES ARABES », 
UN LIVRE RÉFÉRENCE À LIRE ABSOLUMENT

De l'apport des Arabes en particulier et des 
musulmans en général à la civilisation, on ne dit 
encore aujourd'hui que peu de choses. 

 

10E FESTIVAL INTERNATIONAL DU "SAMAÂ SOUFI" 

LA PALESTINE INVITÉE D'HONNEUR 

La wilaya de Laghouat abritera du 26 au 30 mars la 

10e édition du Festival culturel international du 

"Samaâ soufi", avec la participation de 19 pays 

dont la Palestine comme invitée d'honneur, a‐t‐on 

appris auprès des organisateurs de cette manifes‐

tation. Organisée sous le patronage du ministère de 

la Culture et des Arts, et la supervision du wali de 

Laghouat, cette 10e édition verra la présence de la 

troupe d'Inchad "Ahbab El Mustapha", issu de la 

ville de Naplouse (Palestine), ainsi que la participa‐

tion du président du Haut conseil palestinien soufi, 

M. Abdelkrim Nadjm et les membres du Conseil, a 

fait savoir le commissaire du festival, M. Ahmed 

Benseghir, lors d'une conférence de presse au 

Théâtre national algérien (TNA)  Mahieddine‐

Bachetarzi. Cette édition se tient concomitamment 

avec la célébration par l'Algérie du 70e anniversai‐

re du déclenchement de la glorieuse Révolution 

1954‐2024, ainsi que la commémoration du cente‐

naire du Cheikh Sidi Ahmed Ben El‐lhorma El‐

Yehyaoui El‐Kaderi (1924/2024), en reconnaissan‐

ce de ces apports à l'art de Samaâ soufi en Algérie. 

Cette édition verra également la participation de 6 

troupes nationales et 11 autres internationales 

représentant 19 pays, dont la Turquie, la Corée du 

sud, le Yémen, la Syrie, l'Irak, Ouzbékistan, Bosnie‐

Herzégovine, l'Iran, le Kirghizistan, l'Italie, l'Indo‐

nésie, la Russie, la Tunisie, la Mauritanie et le Nige‐

ria. Les spectacles auront lieu au théâtre régional 

de Laghouat, tandis que les activités de proximité 

du festival seront réparties sur les communes de 

Hassi El R'mel et de Aïn Madhi, dans la wilaya délé‐

guée Aflou. Une conférence a été programmée au 

Centre de recherche en Sciences Islamiques et Civi‐

lisation (CRSIC) à Laghouat, et ce, avec la participa‐

tion de 36 chercheurs algériens et étrangers pour 

discuter de la méthode El‐Kaderia du Cheick Sidi 

Ahmed Ben El‐lhorma, du soufisme et de ses 

dimensions civilisationnelles, du soufisme en Algé‐

rie et de de lutte pour la liberté, ainsi que le soufis‐

me et le soutien à la cause palestinienne. 
I.Med/agence



SCRATCH FOR GREEN IMPACT 

LES ENFANTS 
LAURÉATS MONTENT 

SUR LE PODIUM 
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L’effectif quasiment au complet a 
débuté ce stage important où la 
sérénité devra être de mise face à la 
vague de critiques contre le staff 
technique de l’EN suite à la non- 
convocation de Ryad Mahrez.   
 

L'
équipe algérienne de football a enta‐
mé, au Centre technique national 
(CTN) de Sidi Moussa, son stage de 

préparation en prévision des deux ren‐
contres, jeudi, face à la Guinée, au stade Nel‐
son‐Mandela à Baraki (20h00), et quatre 
jours après, contre l’Ouganda, à Kampala 
(17h00) pour le compte des éliminatoires du 
groupe (G) de la Coupe du Monde de la FIFA 
2026. A l'exception de trois joueurs, Hous‐
sem Aouar, Mohamed Amine Tougaï et Kévin 
Guitoun, retenus par leurs obligations avec 
leurs clubs respectifs, avant de rejoindre le 
groupe, le reste de l'effectif retenu par le 
sélectionneur national, Vladimir Petkovic, 
est à pied d'œuvre au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa. Le sélection‐
neur national a programmé une première 
séance d’entraînement qui a débuté avec, 
d’abord, quelques exercices d’échauffement 
en salle avant de prendre la direction de 

l’une des pelouses du Centre technique 
national pour un entraînement assez intense 
d’une durée d’une heure et demie. A rappeler 
que le sélectionneur bosnien de l'équipe 
algérienne de football, Vladimir Petkovic, a 
dévoilé ce jeudi une liste de 25 joueurs, dont 
4 évoluant en championnat local, en vue des 
deux prochains matchs prévus le jeudi 6 juin 
face à la Guinée au stade Nelson‐Mandela de 
Baraki (20h00), et le lundi 10 juin en dépla‐
cement devant l'Ouganda (17h00), comptant 
respectivement pour le compte des 3e et 4e 
journées (Gr.G) des qualifications du Mon‐
dial‐2026. Il s'agit des deux premiers ren‐
dez‐vous officiels pour Petkovic, qui a signé 
ses grands débuts sur le banc du "Club Algé‐
rie" en mars dernier, à l'occasion du tournoi 
amical FIFA‐Series 2024 disputé en Algérie, 
avec au menu deux tests : face à la Bolivie              
(3‐2) et l'Afrique du Sud (3‐3). Lors des deux 
premières journées, disputées en novembre 
2023, l'Algérie avait démarré du bon pied, en 
alignant deux victoires consécutives : à 
domicile contre la Somalie (3‐1), puis en 
déplacement contre le Mozambique (2‐0). 
Un sans‐faute qui place les "Verts" en tête du 
groupe avec 6 points, avec trois longueurs 
d'avance sur le Botswana, la Guinée, l'Ougan‐
da, et le Mozambique, qui comptent 3 points 
chacun, alors que la Somalie ferme la marche 
avec 0 point. Seul le premier du groupe à l'is‐
sue des dix journées des qualifications se 
qualifiera directement pour la phase finale 
du Mondial 2026 prévu aux Etats‐Unis, au 
Canada et au Mexique. Les quatre meilleurs 

deuxièmes des neuf groupes passeront par 
les barrages. 
 

VOICI PAR AILLEURS 
LA LISTE DES 25 JOUEURS : 

Gardiens : Oussama Benbot (USM Alger), 
Anthony Mandrea (SM Caen /France), 
Mustapha Zeghba (Damac- Arabie saou-
dite) 
Défenseurs : Ryan Aït Nouri (Wolwer-
hampton), Youcef Atal (Adana Demir-
spor/Turquie), Zinédine Belaïd (USM 
Alger), Kévin Guitoun (FC Metz/ France), 
Jaouen Hadjam (Young-Boys/Suisse), 
Mohamed Amine Madani (CS Constanti-
ne), Aïssa Mandi (Villarreal CF/ 
Espagne), Mohamed Amine Tougaï (ES 
Tunis/ Tunisie), Chouaïb Keddad (CR 
Belouizdad/ Algérie) 
Milieux : Houssem Aouar (AS Rome/Ita-
lie), Ismaël Bennacer (AC Milan/Italie), 
Nabil Bentaleb (Lille/ France), Ahmed 
Kendoussi (Ceramica Cléopatra FC/Egyp-
te), Ramiz Zerrouki (Feyenoord/ Pays-
Bas). 
Attaquants : Saïd Benrahma (O.Lyon/ 
France), Mohamed Amine Amoura 
(Union SG/Belgique), Moncef Bakrar 
(New-York City/Etats-Unis), Yacine Ben-
zia (Qarabag FK/ Azerbaïdjan), Baghdad 
Bounedjah (Al Sadd/ Qatar), Yassine Bra-
himi (El Gharafa SC / Qatar), Amine Goui-
ri (Stade Rennais /France), Anis Hadj 
Moussa (Vitesse Arnhem/ Pays -Bas). 

 R.S. 

MONDIAL-2026 - ALGÉRIE :  

Les Verts entament leur 
stage à Sidi Moussa

SPORTS
FOOOOTBALLLL FÉMININFÉMININ    

RENFRENFORCEMENEMENT 
DEDE LA COOCOOPÉRPÉRATION 
ENENTRERE L’L’ALGÉRIEÉRIE 
ET LA NORVÈGÈGE      
 
Le renforcement de la coopé-
ration en matière de dévelop-
pement du football féminin 
entre l’Algérie et la Norvège a 
été au menu d’une rencontre 
dimanche à Alger, entre le 
président de la FAF, Walid 
Sadi, et l’ambassadrice de la 
Norvège en Algérie, Therese 
H. LokenGheziel. «Une discus-
sion conviviale a eu lieu au 
siège de l’instance fédérale 
entre M. Sadi et son invitée, 
Mme H. LokenGheziel, durant 
laquelle les deux parties ont 
abordé, notamment, le volet 
du renforcement de la coopé-
ration dans le domaine du 
développement du football 
féminin et la formation spé-
cialisée», a indiqué la fédéra-
tion dans un communiqué. En 
février dernier, M. Sadi avait 
reçu le conseiller spécial du 
président de la Fédération 
norvégienne de football,     
M. Hans Andreas Finstad, 
accompagné de Haybat 
Hacham, responsable de la 
coopération internationale, 
et un accord de coopération 
dans le développement du 
football féminin a été signé 
entre les deux fédérations. La 
FAF avait indiqué à l’issue de 
la signature de cet accord de 
coopération que « cette colla-
boration illustre l’engage-
ment des deux fédérations à 
promouvoir le football à tous 
les niveaux, tout en mettant 
en exergue l’importance 
accordée au développement 
du football féminin ». « Dans 
ce sens, un premier stage de 
formation destiné aux entraî-
neurs de football féminin 
chargés de guider les jeunes 
filles de moins de 12 ans a été 
organisé à Biskra en avril 
dernier », conclut la FAF. 
 
ATHLÉHLÉTISMEME :                                            
LANCERER DU DIDISQSQUE    

OUSSSSAMA 
KHENNKHENNOUCI 
AMÉLIMÉLIORERE                                                        
SON RERECOCORDRD 
NATIONAL  
 
L'Algérien Oussama Khen-
nouci a amélioré son propre 
record national du lancer du 
disque, en réussissant un lan-
cer à 62,95 mètres, lors d'un 
Meeting international d'ath-
létisme, disputé samedi soir 
dans la capitale hongroise 
Budapest. L'athlète du CR 
Belouizdad avait établi le pré-
cédent record le 17 juin 2023, 
avec un lancer à 61,78 
mètres, lors d'un autre mee-
ting international à Vesz-
prem, en Hongrie. Grâce à son 
travail acharné, Khennouci se 
trouve sur une courbe ascen-
dante, gagnant quelques cen-
timètres supplémentaires à 
chaque fois et c'est de bon 
augure en prévision des 
importantes échéances à 
venir. APS 

IL EST HOSPITALISÉ SUITE À UN ACCIDENT  

Les Oranais solidaires avec l’ancien boxeur 
Moussa Mustapha 

Le parc Abdelhamid‐Ibn‐Badis d’Oran a 
abrité, samedi, une initiative de solidarité 
avec l’ancien champion de boxe Moussa 
Mustapha, hospitalisé depuis quelques 
jours, suite à un accident de la route. 
Cette initiative organisée par un groupe 
d’associations, soit «la Coordination de la 
citoyenneté durable», le «Groupement des 
peintures d’Oran» et «l’Association du 
quartier Bel Air», en guise de reconnais‐
sance du riche parcours sportif de ce héros 
qui a honoré les couleurs nationales dans 
les enceintes internationales, vainqueur 

de la première médaille pour l’Algérie aux 
Jeux olympiques de Los Angeles (Etats‐
Unis d’Amérique) en 1984. 
Le président de l’association «Quartier Bel 
Air», Benalla Karim, a souligné, dans son 
allocution, que cette manifestation, qui a 
enregistré la participation de nombreux 
sportifs, dont l’ancien boxeur Mohamed 
Boudchiche, et quelques associations et 
clubs à caractère sportif, social et culturel, 
vise à rassembler les familles des boxeurs 
d’Oran d’une part, et à lancer un appel 
pour transférer Moussa Mustapha à 

l’étranger pour le faire soigner. Une expo‐
sition de photos a été organisée à cette 
occasion, mettant en lumière les combats 
les plus importants du boxeur Moussa 
Mustapha, 62 ans, dans les différents 
championnats internationaux et africains, 
tout au long de sa carrière sportive, en 
plus de témoignages vivants par ceux 
qu’ils l’ont côtoyé. Des matchs de boxe 
d’exhibition ont également été organisés 
dans les catégories 13 et 14 ans, et la famil‐
le de l’ancien boxeur Moussa Mustapha a 
été honorée.

LA STAR EN VISITE EN ALGÉRIE 

Karim Benzema honoré à Oran 
Karim Benzema, qui se trouve en Algérie 
depuis samedi, a été honoré, dimanche, par 
le wali d’Oran. En marge de la visite du 
footballeur d’origine algérienne dans la 
capitale de l’ouest du pays, qu’il a ralliée la 
veille en provenance de Béjaïa, sa premiè‐
re étape dans sa tournée dans le pays de 
ses parents, il a été reçu par le wali, Saïd 
Sayoud, au siège de la wilaya. Benzema, qui 
évolue depuis le début de cet exercice au 
sein du club saoudien d’Al Ittihad de Djed‐

dah, s’est dit « très fier » de se rendre pour 
la première fois en Algérie, remerciant le 
wali pour les cadeaux symboliques qu’il lui 
a offerts. Il a, en outre, félicité son ancien 
club espagnol qui vient d’être sacré cham‐
pion d’Europe après sa victoire face aux 
Allemands de Dortmund (2‐0), samedi 
soir, en finale de la Ligue des Champions 
tenue à Londres. Benzema (36 ans) a, au 
passage, souhaité bonne chance à la sélec‐
tion algérienne de football qui affrontera, 

jeudi prochain, son homologue guinéenne 
au stade Nelson‐Mandela à Alger, dans le 
cadre de la 3e journée des éliminatoires de 
la Coupe du monde 2026. Un rendez‐vous 
auquel le Ballon d’or de 2022 va assister, a‐
t‐il promis. L’ancienne star du Real Madrid 
a, par ailleurs, visité le stade de football du 
Complexe Miloud‐Hadefi, où il a rencontré 
les joueurs et les dirigeants du MC Oran, 
qui lui ont offert le maillot du club.  

APS  

GYMNASTIQUE  

Kaylia Nemour championne de France 
La gymnaste algérienne Kaylia Nemour est 
sacrée championne de France avec son club, 
l’Avoine Beaumont Gymnastics. Nemour y a 
obtenu une note de 15,366, alors qu’elle 
s’était contentée de 13,666 au sol et 13,900 à 
la poutre. Au total, l’Algérienne a glané 
56,365 points lors de cette édition 2024 des 

championnats de France de Gymnastique et 
cette moisson a suffi à sa consécration. La jeune 
Algérienne a fait la différence aux barres asy‐
métriques. Comme lors des précédentes com‐
pétitions dans lesquelles elle avait brillé, la 
jeune Algérienne a fait la différence essen‐
tiellement aux barres asymétriques, qui 

représentent sa spécialité de prédilection. 
C’est de bon augure à seulement quelques 
semaines du coup d’envoi des Jeux olym‐
piques de Paris 2024, dans lesquels elle 
espère briller tout autant, en remportant une 
médaille historique, aussi bien pour le conti‐
nent africain que pour la nation arabe.
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Sur un groupe Facebook 
privé, un père de famille 
cherche à connaître la 
meilleure école dans 
laquelle inscrire son 
enfant, qui est surdoué 
mais qui souffre en 
même temps d’un handi‐
cap le mettant en diffi‐
culté scolaire. Son appel 
à témoignages reçoit une 
réponse dans l’heure. 
“J’ai un enfant qui a la 
même particularité que 
le vôtre. Je vous recom‐
mande tel programme 
dans telle école.” Jusque‐
là, simple entraide sur 
une communauté en 
ligne. À ceci près que son 
“conseiller” n’était pas 
un autre parent, mais le 
chatbot de l’IA de Meta, 
raconte le site spécialisé 
sur la technologie 404 
Media, qui s’étonne 
qu’un “robot conversa‐
tionnel se fasse passer 
pour un humain”. “Je 
suis juste une IA, je n’ai 
pas d’intentions 
sinistres comme dans la 
série Black Mirror”, se 
justifie Meta AI, admet‐
tant que, en tant que 
“modèle de langage 
cherchant simplement à 
apporter des éclaircisse‐
ments”, il n’a “ni expé‐
riences personnelles ni 
enfants”. 
L’IA s’est ici présentée 
comme un parent, mais 
“elle semble capable 
d’endosser tous les 
rôles”, écrit le mensuel 
new‐yorkais Fast Com‐
pany, qui cite la fois où 
un chatbot s’est présenté 
comme “un voisin qui 
cherche à vous vendre 
un appareil photo ‘légè‐
rement usagé’ sur un 
groupe d’échanges d’ob‐

jets”. 
Les robots conversation‐
nels fondés sur l’IA 
avaient déjà été intégrés 
sur les sites de certaines 
entreprises pour 
conseiller leurs clients, 
ou utilisés par des per‐
sonnalités politiques 
souhaitant apporter une 
réponse à chaque 
citoyen. 
Mais jusqu’alors, ils 
n’avaient pas encore 
accédé aux groupes pri‐
vés, et encore moins 
répondu aux internautes 
avec de “faux témoi‐
gnages”. Ce genre de 
situation n’est possible 
depuis que Facebook 
leur permet d’interagir 
dans des groupes desti‐
nés aux humains, 
explique 404 Media. 
Meta AI peut désormais 
répondre “lorsque quel‐
qu’un marque ‘@MetaAI’ 
dans son post” ou s’il 
“pose une question et 
que personne n’y répond 
dans l’heure qui suit”. 
Or si l’IA a l’avantage 
d’“apporter des conseils 
pratiques relativement 
complets” – dans la 

mesure où chaque 
modèle se forme à partir 
des millions et des mil‐
lions de messages de 
chacun de ces groupes 
Facebook –, converser 
avec un chatbot “n’est 
pas toujours ce que les 
internautes souhaitent”, 
souligne Fast Company. 
“Les réponses de l’IA ont 
tendance à sapper l’au‐
thenticité de l’échange 
au sein de ces groupes”, 
estime Aleksandra Koro‐
lova, professeure adjoin‐
te à l’université de Prin‐
ceton interrogée par 404 
Media. Puisque ces 
robots conversationnels 
n’ont “pas toujours 
conscience du contexte” 
et apportent parfois “des 
réponses déplacées, 
voire inappropriées”, il 
conviendrait de mieux 
définir les cas dans les‐
quels nous avons besoin 
de leur aide. Or, conclut 
Fast Company, s’appro‐
prier l’expérience 
humaine “ne sera jamais 
ce que nous recherchons 
chez un chatbot”. 

In Courrier  
international

 
KIOSQUE INTERNATIONAL

INTELLIGENCE ARTIFICIELLE 

 Quand les chatbots  
d’IA infiltrent les 

communautés en ligne
Alors que le fait d’interagir avec un chatbot piloté par l’IA pour avoir 
des conseils ou des informations tend à se banaliser, la technologie 
passe déjà à l’étape supérieure : se faire passer pour un humain dans 
des communautés privées en ligne. Une supercherie qui ne passe pas 
auprès des internautes, raconte la presse américaine.

LANCÉE AU DÉBUT DE MAI 

LA SONDE CHINOISE A ATTERRI SUR LA FACE CACHÉE  
DE LA LUNE 
La sonde lancée le 3 mai 2024 
par la Chine a atterri sur la 
face cachée de la Lune afin d’y 
collecter des échantillons, a 
affirmé, dimanche 2 juin, 
l’agence Chine nouvelle, citant 
l’administration spatiale chi‐
noise. Il s’agit d’un succès 
pour l’ambitieux programme 
du pays qui entend concur‐
rencer le leader américain.  La 
sonde Chang’e‐6, qui avait 
décollé du Centre de lance‐
ment spatial de Wenchang, 
sur l’île tropicale de Hainan, 
s’est posée comme prévu 
dans l’immense bassin Pôle 
Sud‐Aitken, l’un des plus 
grands cratères d’impact 
connus du système solaire. 
Cette mission de cinquante‐
trois jours doit permettre, 
selon l’agence d’Etat, de réali‐
ser les tout premiers prélève‐
ments sur la face cachée de la 
Lune, une région du satellite 
de la Terre rarement explo‐
rée.  
La sonde est descendue de 
son orbite à environ 200 kilo‐
mètres de la Lune pour explo‐
rer la surface à la recherche 
d’un site d’atterrissage, a 
déclaré Huang Wu, un respon‐
sable de la Société de sciences 
et technologies aérospatiales 
de Chine (CASC), à la chaîne 
de télévision publique CCTV. 
«La descente vers une orbite 
plus basse comportait 
quelques risques, c’est pour‐
quoi nous avons eu besoin de 
procédures de contrôle pré‐
cises pour placer [la sonde] 
sur sa trajectoire prédéfinie », 

a déclaré Huang Wu. Ensuite, 
«nous avons dû réduire rapi‐
dement la vitesse relative de 
la sonde par rapport à la Lune 
(…) pour la ramener à zéro en 
quinze minutes, ce qui a 
nécessité une énorme quanti‐
té de propergol [agent pro‐
pulseur], soit la moitié du 
poids total de la sonde », a‐t‐il 
ajouté.  La sonde va tenter de 
récolter de la matière lunaire 
et de conduire d’autres expé‐
riences dans sa zone d’atter‐
rissage. Pour cela, l’appareil 
va pouvoir utiliser sa foreuse 
pour récupérer des échan‐
tillons sous la surface, ainsi 
que son bras robotique pour 
attraper de la matière, direc‐
tement sur la surface dans ce 
cas. Le processus devrait être 
achevé dans les deux pro‐
chains jours, a précisé Chine 
nouvelle. Le petit module 
contenant les échantillons va 
ensuite tenter de repartir de 
la face cachée de la Lune. 
En 2019, la Chine avait déjà 
posé un engin sur la face 
cachée de la Lune, mais il 
n’avait pas rapporté d’échan‐
tillons.  
Les scientifiques estiment que 
la face cachée de la Lune – 
appelée ainsi parce qu’elle est 
invisible depuis la Terre et 
non parce qu’elle ne capte 
jamais les rayons du soleil – 
est très prometteuse pour la 
recherche, car ses cratères 
sont moins recouverts par 
d’anciennes coulées de lave 
que ceux de la face proche et 
visible. Il pourrait donc être 

possible d’y récolter des 
échantillons très anciens, afin 
de mieux comprendre com‐
ment la Lune s’est formée. 
«Les échantillons collectés 
par Chang’e‐6 auront un âge 
géologique d’environ 4 mil‐
liards d’années », avait expli‐
qué Ge Ping, vice‐directeur du 
Centre chinois d’exploration 
lunaire et d’ingénierie spatia‐
le. La Chine a considérable‐
ment développé ses pro‐
grammes spatiaux sous la 
présidence de Xi Jinping, 
injectant des milliards de dol‐
lars dans ce secteur afin de 
rattraper le leader américain.  
Elle a déjà enregistré plu‐
sieurs succès, notamment la 
construction de la station spa‐
tiale Tiangong («palais céleste 
») où a été envoyé en avril un 
nouvel équipage de trois 
astronautes. 
La Chine a également fait 
atterrir un astromobile (un 
petit rover motorisé) sur 
Mars. Elle est aussi le troisiè‐
me pays au monde à avoir 
envoyé un humain dans l’es‐
pace par ses propres moyens. 
Pékin a pour objectif d’en‐
voyer une mission habitée sur 
la Lune d’ici à 2030 et prévoit 
d’y construire une base. 
L’avancée rapide du program‐
me spatial chinois suscite l’in‐
quiétude de Washington. En 
avril, Bill Nelson, le patron de 
la NASA, a affirmé que les 
Etats‐Unis se trouvaient enga‐
gés dans une «course » avec la 
Chine.  

 In Le Monde

FRANCE 
50 000 LITRES D’EAUX USÉES 
DÉVERSÉS DANS LA SEINE 
Quelque 50 000 mètres cubes d’eaux 
usées ont été déversés dans la Seine, 
début mai dernier, en raison d’un problè‐
me au niveau d’un système de pompage 
dans les Yvelines, en région Île‐de‐Fran‐
ce, a rapporté la presse locale samedi. 
L'incident a eu lieu dans la commune de 
Conflans‐Sainte‐Honorine où les 50 000 
litres d’eaux usées ont été déversées 
dans le fleuve au lieu d’être conduites en 
station d’épuration, après la panne de 
trois pompes du réseau d’évacuation, 
indique Le Figaro, précisant qu'une accu‐
mulation des déchets ménagers dans la 
Seine était à l'origine de la panne. "On 
traite 14 millions de mètres cubes d'eau 
usée par an à la station d'épuration de 
Neuville‐sur‐Oise et malheureusement 
on retrouve des choses qui ne devraient 
pas être là", a relevé le directeur général 
du Syndicat intercommunautaire pour 
l'assainissement de la région de Cergy‐

Pontoise et du Vexin, Didier Moers. Pour 
sa part, le maire de la ville, Laurent Bros‐
se, a porté plainte contre X au nom de la 
mairie.  
"À la suite du constat de déversements 
d’eaux usées dans la Seine pendant plu‐
sieurs jours au début du mois de mai, la 
Ville de Conflans‐Sainte‐Honorine a 
déposé plainte contre X hier au regard de 
la pollution causée par ces déverse‐
ments", a‐t‐il écrit sur le réseau social X. 
"Dans l'attente du résultat de l'enquête, 
l'idée, pour nous, c'est que nous puis‐
sions saisir la chaîne de responsabilité 
qui a pu conduire à ce versement d'eaux 
usées dans la Seine", a‐t‐il ajouté.   
A noter que les derniers prélèvements de 
l'ONG Surfrider, dévoilés au grand public 
le 28 mai dernier, ont révélé qu'il n'était 
toujours pas possible de se baigner dans 
la Seine à moins de deux mois des Jeux 
olympiques de Paris.  
Les épreuves de triathlon (30‐31 juillet 
et 5 août) et de natation en eau libre (8 
et 9 août) doivent pourtant s’y dérouler.  

In Agence Anadolu
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La réunion a été consacrée à l’exa
men de plusieurs points inscrits à 
l’ordre du jour et portant essen
tiellement sur la présentation du 
plan d’action du Comité national 
de coordination chargé de gérer le 
dossier de la mise à niveau du sys
tème national LBC/FP du Groupe 
d’action financière, et l'avance
ment des travaux liés à l'élabora
tion du rapport national sur des 
risques de LBC/FP. Dans son inter
vention à cette occasion, le 
ministre des Finances a insisté sur 
le caractère exceptionnellement 
important que revêt cette réunion. 
Il a également indiqué que ce 
Comité national doit se saisir de la 
problématique de la mise à niveau 
du système national de lutte 
contre le blanchiment aussi bien 
dans les aspects de conformité des 
textes aux standards internatio
naux, mais également en veillant à 
l’efficacité des actions menées 
dans ce cadre. «Cette probléma
tique se rajoute aux missions origi
nales du Comité national qui sont: 
l’examen et l’adoption du rapport 
national d’évaluation des risques», 
selon la même source. Par ailleurs, 
Faid a invité tous les participants à 
«intensifier et coordonner les 
efforts pour défendre la position 

du pays vis à vis des instances 
internationales spécialisées, 
concernant la valorisation des 
actions entreprises pour améliorer 
la conformité et l’efficacité du sys
tème national», ajoute le commu
niqué. Il a enjoint toutes les parties 
prenantes impliquées à «mobiliser 
les ressources de notre intelligen
ce collectives pour atteindre l’ob
jectif recherché». Pour sa part, le 
représentant de la cellule de trai
tement du renseignement finan
cier a présenté le plan d'action de 
la cellule concernant les mesures 
de mise à niveau renforcées avec 
le Groupe d'action financière, et 

les avancées notables qui ont été 
réalisées. Afin de prendre en char
ge l’aspect de l’efficacité qui repo
se sur la coordination et la dispo
nibilité, une journée d’études sera 
organisée demain ²au profit du 
groupe de travail intersectoriel 
chargé de la conduite de l'évalua
tion nationale des risques. D’autre 
part, le chef de projet pour la 
conduite de l’ENR a présenté, 
d’une manière détaillée, l’état 
d’avancement des travaux liés à 
l'élaboration du rapport national 
sur les risques. Il a en outre exposé 
les actions qui ont été réalisées 
ainsi que les actions qui restent à 

réaliser. La collecte et l'analyse de 
données, l'identification des 
acteurs explicité, l'évaluation des 
vulnérabilités et des menaces, 
ainsi que l'examen des politiques 
et des pratiques existantes de lutte 
contre le blanchiment de capitaux 
et le financement du terrorisme, 
ont aussi été expliqué lors de cette 
présentation. En conclusion, des 
recommandations ont été formu
lées relatives à des mesures à 
prendre afin de renforcer et d’en
richir le cadre législatif notam
ment, les projets de lois relatifs 
aux assurances et aux associations. 
L’accent a été également mis sur 
l’impératif de cordonner entre les 
différentes institutions et orga
nismes concernés qui visent à pro
mouvoir une meilleure compré
hension des risques de blanchi
ment et de financement du terro
risme, conformément aux 
meilleures pratiques internatio
nales. Au terme de la réunion, le 
ministre a «réitéré à tous les pré
sents son soutien indéfectible et a 
réaffirmé son engagement à les 
accompagner dans la réalisation 
de leurs missions», selon le com
muniqué. 
 

R.N

La Commission nationale d’évaluation des risques de blanchiment d’argent, de financement du terrorisme et de 
financement de la prolifération des armes de destruction massive a tenu sa réunion ordinaire, sous la présidence 

du ministre des Finances, Laaziz Faid, a indiqué, dimanche dernier, un communiqué du ministère…
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L’Algérie accélère la préparation 
du rapport national

ALGÉRIE – GUINÉE 

LA FAF INVITE 
MAHREZ POUR 
ASSISTER DANS 
LES GRADINS 
AVEC BENZEMA 
 
La Fédération algérienne 
de football a invité Riyad 
Mahrez et Islam Slimani 
pour assister au match 
Algérie Guinée aux côtés 
de Karim Benzema. Reste à 
savoir maintenant si les 
deux joueurs vont 
répondre favorablement à 
l’invitation Riyad Mahrez et 
Islam Slimani n’ont pas été 
retenus par Vladimir Pet
kovic pour le stage du mois 
de mars. Mais ils pour
raient être présents au 
stade Nelson Mandela le 6 
juin, à l’occasion du match 
Algérie Guinée, dans le 
cadre de la 3e journée des 
éliminatoires de la Coupe 
du Monde 2026. En effet, la 
Fédération algérienne de 
football a envoyé des invi
tations aux deux joueurs 
pour y assister aux côtés de 
Karim Benzema, qui sera le 
grand invité d’honneur, 
Mahrez et Slimani ne 
seront pas les seuls à être 
invités pour assister à 
Algérie Guinée. Des 
joueurs comme Ramy Ben
sebaini, absent du stage en 
raison d’une blessure, et 
Djamel Benlamri devraient 
être également invités. Si la 
Fédération algérienne de 
football a fait une telle ini
tiative, c’est tout simple
ment parce qu’elle est 
reconnaissante envers les 
joueurs après avoir contri
bué aux différents exploits 
de l’équipe d’Algérie par le 
passé. Ce qui est notam
ment le cas pour Islam Sli
mani, qui est rentré dans 
l’histoire, en étant le 
meilleur buteur de la sélec
tion nationale. Aussi, l’Ins
tance fédérale veut apaiser 
les tensions, notamment 
avec Riyad Mahrez, dont la 
non convocation pour le 
rassemblement du mois de 
juin a suscité une vive polé
mique. La FAF est conscien
te que les joueurs en ques
tion méritent un meilleur 
traitement après plusieurs 
années de loyaux services. 
Si Djamel Benlmari et 
Ramy Bensebaini pour
raient être présents, il y a, 
en revanche, de faibles 
chances de voir Riyad Mah
rez et Islam Slimani 
répondre favorablement à 
l’invitation. On en saura 
plus dans les jours à 
venir… 

ARTS ET CULTURE 

168 ASSOCIATIONS CULTURELLES BÉNÉFICIENT DE SOUTIEN 
PUBLIC AU TITRE DE L'ANNÉE 2024 
Cent soixante huit (168) associations 
culturelles et artistiques, porteuses de 
projets et de programmes culturels et 
artistiques à travers le pays, ont béné
ficié de soutien financier et accompa
gnement au titre de l'année 2024, a 
indiqué un communiqué du ministère 
de la Culture et des Arts. Ces aides 
s'inscrivent dans le cadre de la poli
tique du ministère de la Culture et des 

Arts relative à l'accompagnement et au 
soutien de la société civile, notamment 
«les associations actives dans le domai
ne culturel et artistique et porteuses de 
projets et programmes culturels et 
artistiques», explique le communiqué. 
Un budget d'un montant total de 
70.000.000 DA a été alloué aux 168 
associations (retenues) pour concréti
ser leurs projets, selon le ministère de 

la Culture et des Arts. Ces subventions 
ont été accordées après étude des dos
siers et projets par la Commission 
ministérielle chargée d'étude des pro
jets et programmes proposés par les 
associations culturelles, activant dans 
divers domaines artistiques, notam
ment le théâtre, le cinéma, la musique, 
le patrimoine et les arts plastiques, 
rappelle t on. 

INDUSTRIE AGROALIMENTAIRE 

L’ALGÉRIE PRODUIT POUR LA 1ÈRE FOIS DE L’HUILE DE TOURNESOL 100% LOCALE 
Cevital a marqué une étape 
importante dans l’industrie 
agroalimentaire algérienne en 
produisant son premier litre 
d’huile de tournesol entière
ment algérienne. Cette réalisa
tion représente un tournant 
majeur pour la production 
nationale d’huile de table. Le 
DG de l’entreprise a annoncé 
hier, cette nouvelle lors d’une 
interview sur les ondes de la 
chaîne 1. Il a précisé que la 
production de cette huile a eu 
lieu le 28 mai 2024. C’est un 
jour historique pour le groupe 
et pour l’agriculture algérien
ne. L’huile de tournesol pro
duite par Cevital provient de 
graines cultivées en Algérie. 

Cette démarche soutient 
directement les agriculteurs 
locaux. La commercialisation 
de cette huile se fera prochai
nement, au même prix que 
l’huile de soja importée. 
Actuellement, l’huile de soja 
est vendue à 125 DA le litre et 
subventionnée par l’État. Il y a 
un an, le 30 mai 2023, a été 
inaugurée une usine de tritu
ration multigrains à Bejaia. 
Cette installation est capable 
de traiter 6.000 tonnes de 
tournesol, 5.000 tonnes de 
colza et 11.000 tonnes de soja. 
La diversité des graines trai
tées montre la capacité de 
Cevital à diversifier ses 
sources d’approvisionnement 

et à répondre aux besoins du 
marché local. La production 
d’huile locale dépend forte
ment de l’approvisionnement 
régulier en graines oléagi
neuses par le secteur agricole 
algérien. Pour garantir la 
durabilité de cette production, 
une collaboration étroite avec 
les agriculteurs est essentielle. 
En plus de la production d’hui
le de table, Cevital transforme 
également des récoltes agri
coles en jus de fruits et en 
confitures dans son usine à El 
Kseur, près de Bejaia. Cette 
diversification permet à l’en
treprise de maximiser l’utilisa
tion des matières premières 
locales et d’offrir une gamme 

variée de produits aux 
consommateurs. L’Algérie 
consomme annuellement 
900.000 tonnes d’huile de 
table, toutes importées jusqu’à 
présent. La production locale 
d’huile par Cevital et d’autres 
groupes contribue à réduire 
cette dépendance aux impor
tations et à sécuriser l’appro
visionnement en huile pour les 
ménages algériens. La produc
tion locale d’huile de tournesol 
génère également des sous
produits utilisés comme ali
ment pour le bétail. Cela est 
crucial pour soutenir l’élevage 
bovin et ovin en Algérie, 
contribuant ainsi à l’autosuffi
sance alimentaire du pays. 


